
MONTERREY, N.L., SÁBADO 3 DE FEBRERO DE 2024Año CV   Número 39,850  Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

CONÉCTATE

1/Deportivo Internacional1/Local

Cd. de México/ El Universal.-                          

Al señalar que faltan cuatro meses

para la elección presidencial, el man-

datario Andrés Manuel López

Obrador, pidió a los mexicanos estar

tranquilos "porque va a continuar la

transformación, no les puedo decir

más", afirmó.

Al inaugurar junto al gobernador de

Tabasco, Carlos Manuel Merino

Campos, el malecón de Villahermosa,

aseguró que a diferencia de otros polí-

ticos no se "mareó" y por lo tanto

sigue igual como cuando inició su

movimiento de izquierda.

También anunció que el próximo

lunes enviará a la Cámara de

Diputados un paquete de reformas a la

Constitución para que se le eleve a

rango constitucional el derecho de los

adultos mayores.

López Obrador dijo, además, que

va a corregir la Ley del ISSSTE, la

cual fue reformada durante el gobier-

no de Ernesto Zedillo, además de que

anunció que buscará que quede estipu-

lado en la Constitución un salario

mínimo para maestros y personal

médico.

"Vamos agregar a la Constitución

un salario mínimo para maestros,

maestras, policías, soldados, marinos,

médicos y enfermeras para que nada

de que se les va a pagar lo que sobre,

no, es un derecho constitucional, todo

eso, lo vamos a presentar este lunes en

la Cámara de Diputados para reformar

la Constitución porque me quiero ir

más tranquilo todavía, más contento",

refirió.

NADA NOS DETIENE
A cuatro meses de la elección presi-

dencial, el presidente Andrés Manuel

López Obrador llamó a la población a

no temer por el futuro porque, afirmó,

a su movimiento de transformación

"no lo detiene nadie", y "estamos muy

arriba" y que cuenta con el apoyo y

respaldo del pueblo.

El mandatario federal aseguró que

la oposición ya no podrá regresar por-

que "ya se les acabó el tiempo" y pidió

no culpar a su movimiento por sus fra-

casos.

Rechazó que en un futuro el país

regrese a la época en que dominaban

los de la delincuencia organizada, "no

veo hacia adelante un narco Estado".

"No veo el que vayan a ver asesina-

tos políticos como el que se dieron en

algún tiempo, toco madera”.

“Y  no veo que se vuelva a la época

en que dominaban los de la delincuen-

cia organizada, no veo hacia adelante

un narco Estado", dijo el presidente

López Obrador.

En Escena

El presidente estuvo ayer en Tabasco, para inaugurar el malecón de

Villahermosa, donde lo acompañó el gobernador Carlos Manuel Merino.

Los Rayados buscarán mantenerse en 
el liderato del Torneo Clausura 2024

cuando hoy por la noche enfrenten a las
Águilas del América en la fecha cinco del

Clausura 2024.  
En Coapa, Rayados ha ganado sólo en
tres ocasiones ante los americanistas.

1/ Deportivo

Rayados y América 
disputan el liderato

Acudió personal del INE y representantes de las dependencias federales res-

ponsables de seguridad en el país.

Pide a los mexicanos estar tranquilos porque continuará la 4T

A la oposición “se le acabó el tiempo” y ya no podrá regresar, dijo
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El Instituto Nacional Electoral (INE)

y autoridades de seguridad del gobierno

federal acordaron medidas para garanti-

zar la protección a candidatos y candida-

tas, así como debates, informó la conse-

jera presidenta, Guadalupe Taddei.

A la reunión de este viernes acudieron

autoridades de la Secretaría de Goberna-

ción, Secretaría de Seguridad y Protec

ción Ciudadana, Secretaría de la Defensa

Nacional, Secretaría de Marina, Secre-

taría de Relaciones Exteriores y el Centro

Nacional de Inteligencia, para la presen-

tación del Plan de Seguridad para

Candidatas y Candidatos en el Marco del

Proceso Electoral 2023-2024.

En su cuenta de X, detalló que el INE

también hará una solicitud formal a la

Mesa de Seguridad Interinstitucional,

coordinada por la Secretaría de Segu-

ridad, sobre eventos que en el marco del

proceso electoral 2023-2024 requieran

de servicios de seguridad a nivel federal,

como es el caso de los debates.

Se acordó que el INE pueda comuni-

car este esquema de seguridad a los par-

tidos políticos nacionales y equipos de

candidatas y candidatos, en su caso.

El Instituto informará a los partidos

políticos sobre el protocolo y la disposi-

ción del servicio; las y los candidatos

solicitarán el servicio al INE, y este infor-

mará a la mesa de seguridad sobre todas

las solicitudes que se ingresen para que

se cubra el servicio.

Otro punto fue establecer un directo-

rio de todos los actores involucrados en

este protocolo de seguridad, a nivel fede-

ral y estatal.

Puntualizó que ya hay Mesas de

Seguridad Interinstitucionales donde par-

ticipan las autoridades locales y partidos

políticos, sin embargo, se ha acordado

que habrá una Mesa de Ayuda Central a

Nivel Federal, para casos urgentes.

"Las autoridades del gobierno de

México han presentado este protocolo

específico con el INE para atender las

solicitudes de candidatos y partidos rela-

cionados con la seguridad en las entida-

des y será a través de nosotros como se

presentarán por escrito estas peticiones

que haremos llegar a la Secretaría de

Seguridad", sostuvo.
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Aumentar a 100% la pensión que

reciban los trabajadores, tal como lo ha

propuesto el presidente Andrés Manuel

López Obrador, tendría un costo fiscal

de, al menos, 430 mil millones de pesos

durante 2025, cuyo monto irá aumen-

tando en los próximos años, estimaron

analistas de CitiBanamex.

"Realizamos estimaciones ilustrati-

vas de los dilemas que esta propuesta

enfrenta. Se observa que los costos fis-

cales exclusivamente adicionales a los

que ya son previsibles en la situación

actual podrían representar 430 mil

millones de pesos en 2025 o 1.3% del

PIB [Producto Interno Bruto] y que

incrementarían rápidamente hacia 2%

del PIB en menos de 10 años".

En un análisis sobre el costo fiscal

de una posible reforma al sistema de

pensiones, el banco consideró que la

propuesta no tiene sentido si no se foca-

liza y justifica a qué trabajadores se

quiere ayudar, reconociendo los sesgos

actuales de la política social, como los

casos de apoyos a personas de la terce-

ra edad, abandono de la niñez, así como

los pagos en efectivo en lugar de dota-

ción de servicios de calidad.

"Pretender una tasa de reemplazo de

100% es excesivo”

"En conclusión, buscar que las per-

sonas se pensionen con 100% de sus

últimos salarios no se alcanzaría con el

sistema actual ni en 2063, aun bajo los

supuestos de 40 años de cotización",

sostuvo la filial de Citigroup en

México.
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Por unanimidad, el Décimo tercer tribu-

nal colegiado en Materia Administrativa

del primer circuito revocó la suspensión

provisional que se le había concedido a la

organización "Todas y todos por amor a los

toros", por lo que se pueden realizar corri-

das de toros en la Plaza de Toros México.

En un comunicado, La Plaza México

informó que derivado de las acciones de

defensa promovidas por la empresa en

contra de la suspensión provisional, el

recurso de queja fue resuelto de manera

favorable y se reanudan los espectáculos

taurinos. "Esta determinación está en línea

con la resolución de la Segunda Sala de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación

(SCJN), nuestro máximo tribunal del pasa-

do 6 de diciembre.

"Estas resoluciones confirman que la

voluntad de unos cuantos no puede impo-

nerse a terceros anteponiéndose a las nor-

mas y derechos aplicables", detalló La

Plaza México.

La empresa reiteró su compromiso con

la defensa firme y decidida de las tradicio-

nes, esto luego que un Tribunal Federal

admitió a trámite un recurso de queja inter-

puesta por La Plaza México, contra la sus-

pensión provisional de corridas de toros.

El miércoles pasado, la jueza Quinta de

Distrito en Materia Administrativa suspen-

dió las corridas que se había reanudado el

domingo 28 de enero.

Busca AMLO salario mínimo para
maestros, médicos y soldados

La propuesta no tiene sentido si no se justifica a que trabajadores se quiere

ayudar, estiman analistas de CitiBanamex.

Sí habrá corridas taurinas en La Plaza México

Costará 430 mil mdp 
reforma de pensiones 

Acuerdan medidas para
protección de candidatos

Tres días duró la suspensión de la fiestab brava en la Ciudad de México.

Suspenden
pedreras

actividades
este fin 

de semana
Busca Tigres la cima Ataca EU a  Siria e Irak Muere Carl Weathers



l bienestar y desarrollo
integral de los niños son
aspectos fundamentales
para el progreso de
cualquier sociedad.

En el Estado de
Nuevo León, la Ley de Prestación de
Servicios para la Atención, Cuidado y
Desarrollo Integral Infantil establece
parámetros y normativas esenciales
para los Centros de Atención, conoci-
dos como estancias infantiles. 

Estos centros desempeñan un papel
crucial al brindar servicios a niñas y
niños desde los cuarenta y tres días de
nacido.

La adecuación de los reglamentos
municipales a la Ley de Prestación de
Servicios para la Atención, Cuidado y
Desarrollo Integral Infantil es un paso
crucial para armonizar las disposi-
ciones legales y garantizar la uni-
formidad en la aplicación de normati-
vas en todo el estado.

La falta de alineación puede dar
lugar a lagunas legales, interpreta-
ciones divergentes y, en última instan-
cia, a la exposición de los niños a ries-
gos potenciales.

Además, la adaptación de los
reglamentos municipales proporciona
un marco legal claro y actualizado
para los operadores de estancias
infantiles. Esto facilita la compren-
sión de sus obligaciones y respons-
abilidades, promoviendo así un
entorno más seguro y propicio para el
desarrollo infantil. 

La adecuación de los reglamentos

municipales no solo tiene un impacto
en la operación de las estancias infan-
tiles, sino que también contribuye a la
protección efectiva de los derechos de
los niños. Establecer parámetros
claros para la calidad de la atención,
los estándares de seguridad y la for-
mación del personal es esencial para
garantizar un entorno favorable para
el crecimiento y desarrollo de los
infantes.

La implementación adecuada de la
ley a nivel municipal también implica
la supervisión regular de las estancias
infantiles para asegurar su cumplim-
iento. Esto no sólo brinda tranquilidad
a los padres, sino que también salva-
guarda los derechos de los niños a la
salud, la educación y el juego en un
entorno seguro.

Además, una red eficaz de
estancias infantiles contribuye al
desarrollo cognitivo y emocional de
los niños, preparándose para su ingre-
so al sistema educativo. Esto, a su
vez, puede tener impactos positivos a
largo plazo en la fuerza laboral del
Estado, contribuyendo a la formación
de individuos más capacitados y pro-
ductivos.

Esta medida no solo garantiza la
protección efectiva de los derechos de
los niños y la seguridad en las
estancias infantiles, sino que también
genera beneficios socioeconómicos
significativos. La inversión en el
bienestar y desarrollo de la infancia
no solo es una responsabilidad moral,
sino también una estrategia
inteligente para construir una
sociedad más justa, equitativa y
próspera.

everas que en Monterrey vamos

de mal en peor. Nunca en la histo-

ria los regiomontanos hemos sido

vejados, burlados por la autoridad

municipal, en este caso, el alcalde

Luis Donaldo Colosio, que lo

único que tiene son las características del nopal:

espinoso y… Y encuerdado (alguien le da cuer-

da porque por sí mismo carece de ideas y abun-

da en ocurrencias) se cree el más allá de toda la

clase política existente en el mundo. Y se pone

a pontificar: no son los tiempos, Movimiento

Ciudadano no debe acelerarse, el gobernador no

debe viajar tanto. Pobre tipo. 

Si tuviera un ápice de inteligencia y/o sensi-

bilidad social no taparía las calles con unos

tubos sembrados en banquetas prolongadas más

allá de lo permitido por la ingeniería. Lo que ha

hecho en la Avenida Juárez no tiene nombre.

Esa avenida es una de las más transitadas por

las unidades del transporte urbano, y ha cerrado

carriles, entonces hay que ver la aglomeración

que se hace: no se puede transitar. Y, en el

colmo, la gente no camina por las banquetas. La

gente en Monterrey no camina: los calorones lo

impiden.   

Y lo mismo sucede en otras calles destruidas:

la avenida Ocampo, Espinosa, Washington, la

calle Modesto Arreola que a la altura de Diego

de Montemayor no caben las ambulancias del

SUSPE y los camiones de basura; en Arteaga

las unidades el transporte urbano son amenaza-

dos por los tubos que plantaron ahí. Dicha obra,

además de fea, es inútil: ni mejora la ecología ni

favorece el uso de bicicletas ni motiva a la

gente a caminar. Y nada de presupuesto partici-

pativo, esa mentira, porque nadie fue consulta-

do para hacer esas malas obras.   

Dentro de su estulticia se creyó alpinista

urbano. Sin tener la mínima noción se bajó a

rapel del Faro del Comercio. Es como si subiera

a un ring sin haber entrenado box. Este acto que

trató de llamar la atención, porque no la llama

de otra manera, es decir, haciendo buenas obras,

le repercutió negativamente. Fue considerado

imberbe por la mayoría de la población regia y,

como se sabe, un imberbe no puede ser alcalde

o lo puede ser pero llegó a las malas, no por

voto directo, pero sí es alcalde entonces su

actuación es imberbe. Y se nota.  

Y lo más grave que ha hecho, lo que signifi-

ca que anda deshilvanado, es lucrar con la

memoria de su padre. Todos o, casi todos coin-

ciden en que si ha logrado sus puestos políticos

(anteriormente diputado local) ha sido por uti-

lizar el nombre de su fallecido padre, no por sí

mismo. Pero no lo había hecho de una forma

tan ruin y miserable al pedir indulto para el

asesino de su padre. Con el argumento de que

“hay que acabar con esto” intentó burlarse de la

ley, la que condenó a Mario Aburto a muchos

años de prisión. El asesino está sentenciado y

tiene que cumplir su condena, así lo dictó la ley.

Y un indulto solo cabe cuando la ley abre un

postigo para dirimir el asunto.     

Y lo peor: pretendió burlarse del Presidente

de la República, Andrés Manuel López Obrador

quien, con la experiencia política que tiene, dijo

que es un asunto de estado. En otras palabras lo

mando a…

“¿Qué quería el chavito huérfano? Que le

hiciera el caldo gordo y erigieran un monumen-

to al niño cagón en lugar de maldecir al sicario

que segó la vida de su padre, imploraba que le

dieran al matón ¿abrazos y no balazos? Qué

poca inteligencia del jovencito que quiere

enseñar al Papa a rezar el Evangelio”, señaló

con sensatez el colega periodista Chava

Portillo.   

Qué hemos hecho los regiomontanos para

merecer un alfeñique como alcalde, que,

además, no es de aquí.

o cabe duda de que el

manejo de la informa-

ción económica por los

medios se ha politizado.

Como muestra lo que

sucedió hace dos días. El

Instituto Nacional de Estadística y

Geografía (Inegi) informó que de acuer-

do con la Estimación Oportuna del

Producto Interno Bruto Trimestral

(EOPIBT), creció 0.1% en cuarto

trimestre de 2023 respecto al tercero, por

debajo de 0.2% de la estimación prelimi-

nar que se desprendían de los anuncios

del Indicador Oportuno de la Actividad

Económica (IOAE) y del Indicador

Global de la Actividad Económica

(IGAE).

En términos del PIB de todo el año, el

crecimiento terminó siendo de 3.1% en

lugar de 3.3%, e incluso de 3.5% que se

esperaba a principios de mes. En ese sen-

tido, si se quería destacar que era una

mala noticia, se resaltaba que hubo una

marcada desaceleración durante el cuarto

trimestre al solo crecer 2.4% en variación

anual.

En sentido contrario, el Fondo

Monetario Internacional (FMI) difundió

ayer la actualización de las Perspectivas

Económicas de la Economía Mundial.

Para el caso de México, luego de estimar

un crecimiento de 3.4% para el PIB de

2023, 0.3% por arriba de la cifra prelimi-

nar de Inegi, pronostica uno de 2.7% para

este año, esto es, 0.6% más que del que

presentó en sus proyecciones en octubre

pasado, y de 1.5% para 2025.

El organismo señala que la revisión al

alza para nuestro país se debió a los efec-

tos de arrastre de una demanda interna

más fuerte de lo esperado y a un crec-

imiento mayor de lo previsto de nuestros

socios comerciales, o sea Estados Unidos

(EU). Más específicamente, considero

que fue por una mejor recuperación del

consumo privado, del gasto público y de

la inversión influida por el fuerte repunte

de las obras prioritarias que ha venido

realizando el gobierno federal.

Evidentemente, México se vio benefi-

ciado de un repunte del PIB de EU en

2023 que creció 2.5%, luego de que, en

2022, el alza sólo fue de 1.9%. También

las perspectivas mejoraron, que ahora

anticipa que suba 2.1% este año, cuando

en octubre preveía un alza de sólo 1.5%,

por el efecto de arrastre de un mejor

desempeño. Para 2025, estima un alza de

1.7%, por "los efectos rezagados del

endurecimiento de la política monetaria,

el ajuste presupuestario gradual y la mod-

eración en los mercados laborales fre-

narían la demanda agregada".

En general, el FMI reconoce que las

elevadas tasas de interés dirigidas a com-

batir la inflación, junto al retiro del

respaldo fiscal en un contexto de deuda

elevada, frenen el crecimiento en 2024.

Pero apuesta a un aterrizaje suave, con-

siderando que la baja de la inflación sub-

yacente contribuirá a que la Reserva

Federal (Fed), el Banco Central Europeo

y de Inglaterra comiencen a recortar las

tasas, pero hasta el segundo semestre del

año. El dilema que enfrentan es que, si

los bancos centrales las bajan antes de

tiempo, pueden echar a perder el esfuerzo

del combate a la inflación, pero si tardan

demasiado, podrían ocasionar un descen-

so brusco de la economía mundial.

Sin entrar a profundizar entre los fac-

tores que podrían poner en riesgo a la

economía mundial, el organismo destaca:

1) escaladas de los precios de las materias

primas y shocks geopolíticos y meteo-

rológicos; 2) persistencia de la inflación

subyacente, que obliga a endurecer la ori-

entación de la política monetaria: 3) crec-

imiento vacilante en China, y; 4) desesta-

bilización provocada por la consoli-

dación fiscal, esto es, que ante la necesi-

dad de enfrentar elevados niveles de

endeudamiento, algunos países, pudieran

llevar a cabo ajustes drásticos con alzas

de impuestos y agresivos recortes de gas-

tos, que pudiesen generar el desplome de

la economía, y agregaría, protestas

sociales que generen un clima de ingob-

ernabilidad. Pensemos en Argentina, pero

no es el único caso.

Si bien la desaceleración de la

economía mexicana se observó en el

cuarto trimestre, está tendencia podría

revertirse durante el primer trimestre del

año considerando que el gasto y la inver-

sión pública van a estimular su dinamis-

mo, sobre todo porque estamos inmersos

en un proceso electoral.

Recordemos que para este año se

espera un déficit público equivalente a

5.4% del PIB, muy superior a 3.4% en

2023 reportado hace dos días, impulsado

por gasto corriente, ya que el propio gob-

ierno estima una fuerte reducción de la

inversión pública, puesto que solo se con-

centrará en terminar las obras prioritarias

iniciadas en esta gestión.

Sin embargo, pasadas las elecciones

entraremos en una etapa complicada de

fin de sexenio y de comienzo de una

nueva administración con la incertidum-

bre que ello conlleva. Algunas inver-

siones se pueden posponer hasta que se

tenga claridad de la propuesta de política

económica del siguiente gobierno.

Adicionalmente, el riesgo político que

implica una posible victoria de Donald

Trump, su insistencia de aplicar arance-

les, la revisión del T-MEC en 2026 y en

general un ambiente hostil hacia México,

puede afectar de manera significativa al

sector externo.

Respecto al tema migratorio, la

administración Biden ha endurecido su

discurso. La semana pasada el presidente

norteamericano declaró que está dis-

puesto a cerrar la frontera si se llega a un

acuerdo bipartita en el Congreso, prop-

uesta que fue rechazada por Trump. Esto

obviamente retrasaría el flujo de mer-

cancías en ambos sentidos.

Creemos que una vez que pase el

ruido electoral el 5 de noviembre, podría

retomarse un mejor diálogo entre ambos

países considerando que son socios

estratégicos. Los inversionistas que han

apostado a la relocalización

(nearshoring), siguen contemplando un

escenario de largo plazo favorable, no sin

dejar de reconocer que temas como el de

la inseguridad, falta de electricidad, cre-

cientes dudas sobre las políticas de tran-

sición energética ante la amenaza del

cambio climático, la crisis hídrica en el

centro y norte del país, así como un

marco legal incierto, ante un Ejecutivo

que controla a los poderes legislativo  y

judicial, a la supresión de organismos

autónomos, que tienen una función muy

importante en controlar los excesos del

gobierno y en el combate de la corrup-

ción, son señales preocupantes.

En conclusión, la economía mexicana

tiene todavía una inercia favorable por el

mayor crecimiento observado en 2023 a

pesar de la desaceleración registrada en

el cuarto trimestre; se espera un repunte

durante el primer semestre; sin embargo,

se podría registrar un menor crecimiento

en el segundo con la volatilidad que ello

conlleva, dificultando el escenario para

2025 con presiones crecientes para las

finanzas públicas.

Adenda

1) El 8 de febrero se anuncia la

inflación al consumidor de México. La

atención deberá centrarse en la tendencia

anual considerando la variación anual de

la segunda quincena de enero, así como

en el desempeño de la subyacente y de

sus componentes.

2) La atención se centrará en las prop-

uestas de reforma que anunciará el presi-

dente el 5 de febrero. Habrá que ver

cómo reaccionan los inversionistas.

3) Los mercados esperaban que la Fed

se comprometiera a bajar pronto la tasa

de interés de referencia, pero luego del

anuncio de que no era inminente, cayeron

decepcionados.

4) La inseguridad seguirá en la agen-

da pública porque es el principal proble-

ma.

*Economista, catedrático de la

Maestría en Administración e Innovación

del Turismo de la EST-IPN.

meses de terminar el sexenio
del presidente López Obrador,
la Fiscalía General de la
República decidió reabrir la
carpeta de investigación sobre
el asesinato de Luis Donaldo

Colosio. ¿Qué tan creíble es que 30 años
después de dicho crimen existan nuevos
indicios o nuevas hipótesis de investi-
gación? La verdad es que poco. Construir
una verdad histórica es muy complicado,
pero cuando se hace con fines políticos, es
aún más difícil. Pero, ¿por qué la Fiscalía
General de la República está reabriendo el
caso?

La primera explicación es porque la
única persona condenada, Mario Aburto
Martínez, quien originalmente fue sentenci-
ado a 45 años en 1994, se encuentra en una
disputa legal. Su abogado pidió un amparo
para que su condena se ajuste al Código
Penal de Baja California de 1994 con un
máximo de 30 años. Aunque un tribunal en
Toluca concedió el amparo, la Fiscalía
General de la República impugnó y ahora la
Suprema Corte está revisando el caso, lo
que pospone cualquier posible liberación de
Mario Aburto.

La segunda razón por la que el caso

Colosio vuelve a ser tema de discusión es su
potencial impacto político en el contexto
electoral. La reapertura del caso en abril de
2022, dirigida por el Fiscal Abel Galván
Gallardo ha sido muy limitada, con sólo 18
agentes de la Fiscalía trabajando en dicho
caso y un presupuesto reducido. La falta de
transparencia y la escasez de evidencia
nueva sobre un supuesto segundo tirador,
Jorge Antonio Sánchez Ortega, puede hac-
ernos pensar que esto tiene otros fines que
nada tienen que ver con esclarecer el
asesinato del excandidato presidencial. Esta
situación deja muchas preguntas sobre la
veracidad y las motivaciones detrás de la
investigación actual.

Luis Donaldo Colosio Riojas, hijo del
difunto candidato presidencial, pidió a
AMLO el indulto para Mario Aburto bus-
cando cerrar el caso y fomentar la sanación.
A pesar de ello, el presidente López
Obrador rechazó la solicitud, insistiendo en
la importancia de no permitir la impunidad
y continuar la investigación, dada la
reciente teoría del segundo tirador y la
implicación de un agente del Cisen, Genaro
García Luna.

No es de sorprender que el presidente
López Obrador haya negado el indulto, pues
no ha dado uno solo durante su sexenio con
el pretexto de combatir la impunidad. En

México, el indulto es una facultad exclusiva
del Presidente y perdona la pena de una per-
sona condenada sin invalidar la sentencia ni
eliminar la responsabilidad penal.
Presidentes como Fox y Calderón hicieron
uso de esta facultad en casos variados. El
primero otorgó 8 indultos donde destacan la
liberación de un miembro del EZLN y a dos
pescadores michoacanos acusados de pri-
vación ilegal de la libertad de funcionarios
de Medio Ambiente que habían acudido a
Pátzcuaro a imponer una veda de pesca.
Calderón otorgó 4 indultos, entre los que
destacan la liberación de personas juzgadas
en tribunales militares. Por último, Peña
Nieto otorgó solamente un indulto a Alberto
Patishtán Gómez, un indígena tzotzil, profe-
sor y activista chiapaneco que fue acusado
de encabezar una emboscada en la que
murieron siete policías.

Sobran ejemplos en esta administración
(y las pasadas) sobre cómo la procuración
de justicia se utiliza con fines políticos. El
caso de Colosio no es la excepción. Los
mexicanos nos merecemos una justicia que
pacifique, una justicia que cuente historias
creíbles y que encuentre a los verdaderos
culpables. Esta es, y por lo visto, seguirá
siendo la asignatura pendiente de esta
administración. Ojalá la nueva presidenta
de México entienda que la justicia está para
dar explicaciones y pacificar el conflicto, no
para el uso con fines políticos.

*Abogado Penalista
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Ciudad de México/El Universal.-

El precandidato por la Presidencia de
México de Movimiento Ciudadano
(MC), Jorge Álvarez Máynez, criticó la
política migratoria de México, particu-
larmente la militarización de las fron-
teras del sur del país, al considerar que
esta medida no solo ha agravado los
problemas de seguridad pública y trata
de personas, sino que también ha busca-
do complacer al gobierno de Estados
Unidos. 

Desde Chiapas, estado con un alto
índice de flujo migratorio, Álvarez
Máynez lamentó la falta de enfoque en
derechos humanos por parte de los últi-
mos dos gobiernos, acusándolos de
empeorar la crisis migratoria.

El precandidato de MC destacó a
Chiapas como el ejemplo más evidente
del fracaso de la política migratoria y de
seguridad, señalando la militarización
constante del estado como un intento
fallido de frenar el flujo migratorio. 

Afirmó que, a pesar de la milita-
rización, el flujo desde Centroamérica
aumentó en un 30% en 2023, eviden-
ciando la ineficacia de la estrategia
implementada para complacer tanto a
la administración de Trump como a la
de Biden.

En un video publicado en sus redes
sociales, el emecista prometió abordar el
problema migratorio desde una perspec-
tiva de derechos humanos, buscando
recuperar el control territorial y de
seguridad del país, en contraste con las

políticas adoptadas por gobiernos ante-
riores. 

Su propuesta se centra en enfrentar
directamente los desafíos actuales, mar-
cando una diferencia con las estrategias
previas que, según él, han demostrado
ser insuficientes.

Además señala la falta de enfoque en
derechos humanos en las políticas de los
últimos gobiernos y critica la milita-
rización constante de la región. Su prop-
uesta apunta a replantear la estrategia
migratoria, destacando la importancia
de abordar las causas fundamentales de
la migración y promover soluciones
diplomáticas y humanitarias. 

Su enfoque integral busca corregir
errores del pasado y construir una
visión más equitativa y compasiva.

Ciudad de México/El Universal.-          

El presidente Andrés Manuel López
Obrador rechazó que en un futuro el país
regrese a la época en la que dominaban "los
de la delincuencia organizada".

"No veo que vayan a haber asesinatos
políticos como se dieron en algún tiempo,
toco madera, y no veo que se vuelva a la
época en que dominaban los de la delin-
cuencia organizada, no veo hacia adelante
un narcoestado", expresó.

En un foro organizado por esta casa edi-
torial magistrados del Tribunal Electoral
alertaron que la influencia del crimen orga-
nizado en las elecciones es una problemática
que debe reconocerse y atenderse, antes de
que pueda llegar, incluso, a tomar control
desde la Presidencia de la República.

La magistrada presidenta Mónica Soto

aceptó que la injerencia del crimen es un
problema y no se debe acotar sólo a las
autoridades electorales pues tienen que inter-
venir otras para prevenir estos actos y garan-
tizar que el INE y los OPLE puedan instalar
casillas.

El Jefe del Ejecutivo dijo en conferencia
de prensa que no ve que haya problemas
graves, por lo contrario, será muy bueno el
porvenir para México y su pueblo.

A una semana de que se diera a conocer
que el hackeo de datos personales de 263 peri-
odistas que cubren su conferencia matutina, el
presidente afirmó que, debido a la temporada
electoral, es un "asunto político".

El Ejecutivo federal pidió a los reporteros
que "no se angustien" pues su gobierno los
protegerá. Reconoció que aún se desconoce
quién o quiénes son los responsables, pero
reiteró que hay indicios de que pudo ser
alguien de la oposición.

Ciudad de México/ El Universal.-                    

Especialistas y legisladores exhortaron
a los candidatas y candidatos presiden-
ciales a presentar sus propuestas en
materia educativa, comprometerse para
revertir el grave rezago que existe en el
país, transparentar las becas que dejan
de utilizarse de forma electorera y
establecer un programa emergente para
la regularización del aprendizaje en
lectoescritura y lógico matemáticas
conforme a estándares internacionales.

En el marco del Día Internacional de
la Educación, el movimiento
Educación con Rumbo llevó a cabo el
Foro "Un nuevo rumbo para la edu-
cación en México, el compromiso
hacia el 2024", con sede en el Senado
de la República, se detalló el panorama
actual de la situación del país en mate-
ria educativa, posteriormente, se abor-
daron las necesidades de los estudi-
antes y los docentes desde 3 distintos

enfoques: el rezago en los aprendizajes,
las afectaciones socioemocionales y las
miras hacia el futuro de la educación en
nuestro país.

Patricia Ganem, quien coordino la
mesa de análisis con el tema de rezago
en los aprendizajes, destacó que debe-
mos de unir esfuerzos de exigibilidad y
tomar la educación como eje transver-
sal y de largo plazo.

Durante su mensaje la senadora
Alejandra Noemi Reynoso enfatizó que
el reto de la educación es formar
mentes críticas, que desarrolle habili-
dades y que contemple el impulso a la
infraestructura educativa a fin de
incidir en la calidad de la educación.

Derivado de lo anterior, Paulina
Amozurrutia, directora general de
Educación con Rumbo, presentó un
Pliego Petitorio e hizo un llamado a los
candidatos a pronunciarse y asumir
compromisos concretos en materia
educativa en México.

Generación y aplicación emergente
de un programa de regularización del
aprendizaje; creación y aplicación de
un programa emergente para la regular-
ización del aprendizaje en lecto escrit-
ura y lógico matemáticas conforme a
estándares internacionales.

Diseño de una estrategia de alfabet-
ización integral que garantice la
capacidad de comprensión lectora de
los estudiantes; generación de progra-
ma transversal para el desarrollo de
habilidades socioemocionales como
estrategia para la reducción de la vio-
lencia.

Se pidió a las y el candidato presi-
dencial, impulsar un programa de mae-
stros capacitados, actualizados, evalua-
dos y bien pagados; aumentar el pre-
supuesto para la capacitación docente a
fin de generar programas sistematiza-
dos y con solidez pedagógica para pro-
fesores; y Escuelas Normales con pro-
gramas acorde a la realidad actual y
con mayor presupuesto.

Asimismo, Paulina Amozurrutia,
cuestionó las cifras y afirmaciones que
se dieron esta semana en la conferencia
mañanera donde se afirma que el
Programa Becas Benito Juárez expuso
que en 2023 se alcanzó a 12.45 mil-
lones de estudiantes con una inversión
de 80 mil millones de pesos, contra los
cinco años anteriores que se entregaban
cerca de 7.5 millones de becas.

"No hay información sobre dónde se
pueden consultar las bases de datos de
dichos beneficiarios o qué evalua-
ciones de impacto se han hecho para
confirmar que el apoyo de beca ha dis-
minuido el abandono y el rezago esco-
lar. "Lo que ellos entregan no son
becas, son subsidios clientelares"
aclaro Amozurrutia.

Ciudad de México / El Universal.-                     

En un nuevo episodio de la contienda
política, Ildefonso Guajardo Villarreal,
exsecretario de Economía en el gobier-
no de Enrique Peña Nieto y actual inte-
grante del equipo de Xóchitl Gálvez,
ha acusado a Mario Delgado de enviar
a seguidores de Morena a "boicotear"
uno de los eventos de la virtual candi-
data de oposición. 

Gálvez se encuentra actualmente en
New York, Estados Unidos.

A través de sus redes sociales,
Guajardo expresó su descontento,
señalando que esta acción se debe a un
"coraje" por parte de Delgado, ya que
Xóchitl Gálvez tiene la capacidad de
enfrentar preguntas de la prensa en
Washington y Nueva York, a diferencia
de Claudia Sheinbaum, a quien acusa
de no atreverse a hacer lo mismo.

"¡Qué tanto coraje le dio a
@mario_delgado que @XochitlGalvez
sí puede venir a Washington y NYC a
enfrentar preguntas de la prensa libre,
que nos mandó a sus morenistas a
intentar boicotear uno de los 20 even-
tos y su candidata no se atreve a venir.
¡Échenle ganas, les vamos a ganar este
2 de Junio!", expresó el priísta en su
cuenta.

La polémica ha escalado a las redes
sociales, donde cuentas identificadas

con Morena difunden videos de protes-
tas en contra de Xóchitl Gálvez. 

En uno de los clips, un manifestante
critica a la candidata del Frente Amplio
por México, acusándola de ser respal-
dada por "oligarcas neoliberales y cor-
ruptos", responsables, según él, de la
migración forzada, la pobreza, la vio-
lencia y la persecución política.

Los enfrentamientos no se limitan
solo a las redes sociales y acusaciones
en línea, sino que también se han
trasladado a los mítines políticos. 

En diversos eventos, seguidores de
Xóchitl Gálvez han denunciado la
presencia de "provocadores" enviados
por la oposición para generar distur-
bios y sabotear las concentraciones. 

Esta situación ha llevado a un clima
de tensión en los eventos de la candi-
data, con llamados a la calma por parte
de su equipo y la exigencia de una
campaña justa y libre de incidentes.

Por otro lado, los mítines de Morena
han sido escenario de discursos encen-
didos contra Xóchitl Gálvez, señalán-
dola como representante de una élite
que ha causado problemas históricos
en México. 

Los simpatizantes del partido en el
poder enfatizan la necesidad de man-
tenerse en la lucha contra lo que con-
sideran una amenaza para el proyecto
de transformación que han impulsado.

Ciudad de México / El Universal.-     

La aspirante presidencial de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum Pardo, reconoció
la existencia de focos rojos en el país
que demandan una mayor atención en
materia de seguridad durante la época
electoral. 

En respuesta a preguntas sobre
cómo la candidata abordaría la inse-
guridad generada por el crimen organi-
zado en estas elecciones, Sheinbaum
dejó la planificación en manos del gob-
ierno federal y del Instituto Nacional
Electoral (INE).

Durante un panel de medios en San

Luis Potosí, Sheinbaum señaló que la
Secretaría de Seguridad Pública a nivel
federal ya ha identificado zonas con
focos rojos, y las autoridades vayan a
estár colaborando con el INE para fort-
alecer la vigilancia en dichas áreas
durante el periodo electoral. 

La candidata destacó que, en la gran
mayoría del territorio nacional, se
espera una elección pacífica, donde los
ciudadanos puedan ejercer su derecho
de manera libre y democrática, como
otros sexenios.

En relación a posibles medidas ante
la violencia dirigida a actores políticos,
Sheinbaum Pardo expresó que no le
corresponde tomar previsiones, sino

que esta responsabilidad recae en el
órgano electoral y el gobierno federal. 

La declaración de la candidata
resalta la importancia de la colabo-
ración entre instituciones para garanti-
zar la seguridad y la integridad en el
proceso electoral, dejando en claro la
confianza en la planificación conjunta
de las autoridades pertinentes.

Sheinbaum Pardo enfatizó la confi-
anza en la capacidad de las institu-
ciones para abordar cualquier problema
de seguridad que pueda surgir durante
las elecciones, asegurando que, en los
lugares donde se identifiquen com-
plicaciones, el gobierno estará atento
para brindar la atención necesaria. 

Rechaza AMLO que regrese el ‘narcoestado’

El gobierno federal presentó una
denuncia ante la FGR por la sustrac-
ción de datos de periodistas.

Acusa equipo de Xóchitl a
morena de boicot en evento

A través de sus redes sociales, Guajardo expresó su descontento, señalando
que esta acción se debe a un "coraje" por parte de Delgado.

Exhortan a los candidatos 
revertir rezago educativo

Se les pidió aumentar el presupuesto para capacitación docente a fin de
generar programas sistematizados.

Deja Sheinbaum focos rojos en manos del INE

La aspirante presidencial subrayó la necesidad de que los ciudadanos
ejerzan su derecho al voto de manera libre y segura.

Ve Máynez  fracaso  en política migratoria

En un video publicado en sus redes sociales, el emecista prometió abordar el
problema migratorio desde una perspectiva de derechos humanos.

Anteayer 
a las 22:30 horas falleció el 

Sr. José de Jesús 
Jaubert Dávila

a la edad de 76 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposa: Sra. María Antonieta Pedraza de Jaubert.
hijos: Claudinne, Kathia y Pepe Jaubert Pedraza, hijos políticos,

nietos y demás familiares lo participan a usted con profundo dolor y agradecen
sus oraciones a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).  
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 11:00 horas en el Oratorio 
de las propias capillas, al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 3 de febrero del 2024.
capillas.carmen@ocyd.mx
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Aunque se trata de un medio para

desarrollar soluciones y transformar

la realidad social, se invierte el 0.47

y uno por ciento del Producto Interno

Bruto (PIB) en la investigación.

Finlandia, en cambio, destina el 3.96

por ciento, Japón 3.44 Estados

Unidos 2.79 por ciento.

Otros países que gastan considera-

bles recursos en investigación son

Israel, Suecia y Corea del Sur, que

canalizan entre cuatro y cinco por

ciento del PIB:

Por ello, la Organización para la

Cooperación y el Desarrollo (OCDE)

recomendó a México mejorar el sis-

tema de innovación. Propuso que

debería existir una mejor coordina-

ción entre las secretarías de Estado y

las agencias responsables de la ela-

boración y aplicación de las políticas

educativas y de investigación.

En México la mayor parte de la

investigación se realiza en las uni-

versidades. En general las investiga-

ciones las realizan las instituciones

de educación superior auspiciadas

por el Estado. Sólo unas cuantas son

de carácter particular y entre éstas se

carecen de institutos especializados

Como un reflejo del escaso nivel

de inversión en investigación, sobre

todo en ciencia y tecnología, es de

sólo el 7.6 por ciento de las patentes

gestionadas en nuestro país son ges-

tionadas por mexicanos. En Estados

Unidos la proporción es de 50 por

ciento de patentes gestionadas por

sus nacionales.

Por otra parte, en México, aunque

se alcancen niveles de escolaridad

más altos no garantiza que los estu-

diantes tengan la posibilidad, una

vez graduados, de incorporarse con-

gruentemente al mundo del trabajo

según el perfil profesional adquirido.

Esto habla de manera elocuente de

la falta de vinculación entre la edu-

cación superior y el mercado laboral.

México requiere que todos los

jóvenes que así lo decidan tengan

acceso a educación superior de cali-

dad de acuerdo con sus aptitudes.

Asimismo, que los contenidos educa-

tivos responsan a las características

que demanda el mercado laboral.

Una de las razones que explican la

baja matriculación de alumnos en el

nivel superior, además de su corres-

pondiente alto nivel de deserción,

agudizado por la pandemia mundial

de COVID-19, consiste en la falta de

confianza en que el esfuerzo inverti-

do en largos años de educación mejo-

re efectivamente sus oportunidades

de éxito en el ámbito laboral y se tra-

duzca en un aumento significativo en

su nivel de ingreso.

Otra explicación se refiere a la

necesidad de los jóvenes y de sus

familias para obtener recursos

económicos desde temprana edad.

No existen suficientes programas que

faciliten el ejercicio simultáneo de

estudio y trabajo, particularmente

entre los 15 y los 29 años, etapa del

desarrollo en el que numerosos mexi-

canos, en su mayoría varones, aban-

donan sus estudios para trabajar.

Aunque en México, en los últimos

años se han implementan adelantos

tecnológicos en los diversos ámbitos

de la sociedad y del quehacer pro-

ductivo, el desarrollo es desigual y

diferenciado.

Ciudad de México / El Universal                            

Los partidos políticos deben priorizar las

acciones para prevenir y combatir la

corrupción, y la ciudadanía informarse

sobre el ejercicio de los recursos que

provienen de sus impuestos y señalar

los posibles actos de corrupción, señaló

Adrián Alcalá, comisionado presidente

del Instituto Nacional de Transparencia,

Acceso a la Información y Protección

de Datos Personales (INAI).

Durante la Inauguración de la V

Cumbre de la Convención Nacional de

Fiscales Anticorrupción dijo que el

compromiso del Instituto es brindar

acceso a información clave que permita

anticipar, identificar y abordar poten-

ciales focos de corrupción.

Sostuvo que las instancias de acceso

a la información pública son el mejor

punto de partida, para prevenir y detec-

tar posibles actos de corrupción, por lo

que no debe olvidarse la conexión entre

el combate de este fenómeno y el ejer-

cicio pleno de la transparencia y el

acceso a la información pública.

"El INAI, como entidad comprome-

tida con estos principios, se enorgullece

de colaborar y apoyar en este tema tan

importante. La prevención es la prime-

ra línea de defensa contra la corrupción,

por lo que a través de este órgano

garante aportaremos las herramientas

necesarias para prevenir actos indebi-

dos antes de que ocurran. Nuestro com-

promiso es brindar acceso a informa-

ción clave que permita anticipar, identi-

ficar y abordar potenciales focos de

corrupción", apuntó.

Sábado 3 de febrero de 2024

Ciudad de México/ El Universal                            

Pese a la actual crisis de acceso al agua

que enfrenta el país, el presupuesto desti-

nado para la Comisión Nacional del Agua

y para la infraestructura hidráulica regis-

tran una disminución en 2024 de 12.5% y

28.4%, respectivamente, con respecto a

2023, de acuerdo con el Presupuesto de

Egresos de la Federación.

En una revisión hecha por EL UNI-

VERSAL, para 2023 Conagua recibió 71

mil 600 millones de pesos, en tanto que

para este año la canalización de recursos

fue de 62 mil 600 millones de pesos.

Mientras que la inversión para la infraes-

tructura hidráulica pasó de 49 millones

389 mil pesos a 35 millones 343 mil

pesos.

Según el Monitor de Sequía en

México, elaborado por Conagua, en la

primera quincena de este año el porcenta-

je de áreas con sequía de moderada a

excepcional a nivel nacional fue de

61.59%, 6.75% mayor que lo cuantifica-

do a finales de 2023.

El reporte indica que en ese lapso se

observaron lluvias por debajo de lo nor-

mal, favoreciendo el incremento de áreas

con sequía.

Destaca que la sequía excepcional

aumentó en Sonora, Chihuahua, Durango

y San Luis Potosí, y surgió en porciones

de Sinaloa y Guanajuato. En tanto que la

sequía severa a extrema incrementó prin-

cipalmente en el centro y occidente del

territorio nacional. "Al 15 de enero de

2024 el porcentaje de áreas con sequía de

moderada a excepcional a nivel nacional

fue de 61.59%, 6.75% mayor que lo

cuantificado a finales del año 2023", cita

el documento.

Acorde con expertos, México vive una

crisis hídrica que afecta a un total de mil

613 municipios con sequías severas,

extremas y excepcionales.

Ciudad de México / El Universal                            

El voto de calidad que ejerció el minis-

tro Alberto Pérez Dayán en la sesión

del pasado 31 de enero, que declaró

inconstitucional la Ley de la Industria

Eléctrica y el intento de llevarlo a jui-

cio político, confrontó nuevamente al

bloque opositor que encabezan PAN y

PRI con Morena.

La solicitud de juicio político de

Morena contra el ministro de la SCJN,

Alberto Pérez Dayán, por tirar la refor-

ma eléctrica de López Obrador es muy

grave y evidencia al actual régimen

autoritario, aseguró el dirigente nacio-

nal del PAN, Marko Cortés.

"¿La solicitud de juicio político de

morena contra un ministro de la Corte

es una bravuconada más o el anuncio

formal de un golpe de Estado?", cues-

tionó a través de redes sociales.

En la red social X, el panista dijo

que con el régimen morenista el autori-

tarismo ya es muy evidente y sólo tra-

bajando juntos podremos parar el vil

intento de Obrador de implantar una

dictadura en México.

En el sentido de esta reacción se

sumó Alejandro Moreno, dirigente del

PRI, porque enjuiciar políticamente al

ministro Alberto Pérez Dayán, como

pretende el gobierno de Morena, "es un

despropósito", al advertir que las reso-

luciones de la Suprema Corte deben

acatarse cabalmente.

Consideró que el revanchismo del

actual gobierno no tiene límites y diri-

giéndose a los integrantes de Morena

puntualizó: "Entiéndanlo, la ley es la

ley".

Expresó el respaldo total del Partido

Revolucionario Institucional a la

Suprema Corte de Justicia de la Nación

y al ministro Alberto Pérez Dayán, que

con su voto de calidad como presiden-

te de la Segunda Sala permitió que se

declarara la inconstitucionalidad de la

Ley de la Industria Eléctrica.

A su vez, el grupo parlamentario de

Morena en el Senado de la República,

que lidera otra vez Ricardo Monreal,

aseguró que la decisión de la Segunda

Sala, con el voto de calidad del minis-

tro Alberto Pérez Dayán, sienta un peli-

groso precedente, pues se inclina en

favor de los intereses privados prote-

giéndolos una vez más.

Indicó que ello refleja que las deci-

siones del Poder Judicial en su esfera

constitucional deben ser revisadas

junto con la estructura y conformación

de este poder de la República.

"Las decisiones judiciales están

obligadas a defender los bienes de

nuestra nación a través del fortaleci-

miento de las instituciones públicas,

como lo es la Comisión Federal de

Electricidad, una entidad que no sólo es

el pilar fundamental de nuestra sobe-

ranía energética, sino también garante

del acceso a servicios básicos para

millones de mexicanos", afirmó la ban-

cada.

El grupo de Morena refirió que la

defensa de la soberanía nacional y el

interés público debe ser la única misión

que guíe la actuación de todas nuestras

instituciones, sin excepción.

Un reporte refiere que algunos municipios del país son vulnerables a estos cambios
climáticos, especialmente en las regiones norte y centro.

El panista menciono que con el régimen morenista el autoritarismo ya es
muy evidente

El acceso a los medios tecnológicos y a un mejor proceso educativo.

“La ciudadanía informarse sobre el ejercicio de los recursos que provienen
de sus impuestos”, dijeron.

Pese a crisis, bajan recursos
a Conagua e infraestructura

CIudad de México / El Universal                                                

En una conferencia de prensa, el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador

hizo un llamado a los mexicanos en

Estados Unidos para que no voten por

partidos estadounidenses que utilicen

mentiras contra México como estrategia

de campaña.

Destacó la importancia de no respal-

dar a aquellos que difunden falsedades

sobre los migrantes mexicanos, enfati-

zando que la contribución de estos ha

sido fundamental para el crecimiento y

desarrollo de Estados Unidos.

El Mandatario también instó a la

comunidad mexicana en EE. UU. a

revisar detenidamente las propuestas

de los aspirantes presidenciales esta-

dounidenses.

En particular, señaló la necesidad

de considerar quién ofrece una solu-

ción real y comprometida para regula-

rizar la situación migratoria de aquellos

mexicanos que llevan décadas traba-

jando en el país vecino. 

AMLO sugirió que estas propuestas

deberían ir acompañadas de compromi-

sos firmados, considerando la historia de

promesas incumplidas durante cam-

pañas anteriores.

En otro aspecto, López Obrador

expresó su preocupación por la situación

de los mexicanos en EE. UU. que llevan

años trabajando sin regularización. 

Abogó por un enfoque más humano y

exhortó a la comunidad a unirse para

evitar que estas personas sean rehenes de

políticas migratorias inhumanas, espe-

cialmente cuando tienen hijos nacidos en

suelo estadounidense.

Al abordar la intención del goberna-

dor de Florida, Ron DeSantis, de enviar

mil elementos de la Guardia Nacional y

la Guardia Estatal para apoyar a Texas en

el control del flujo de inmigrantes ilega-

les, AMLO recordó que esta política

antimigrante fue uno de los motivos por

los cuales DeSantis declinó sus aspira-

ciones a la carrera presidencial. 

El presidente destacó la necesidad de

un enfoque más compasivo y respetuoso

hacia los migrantes.

En el contexto de la relación bilate-

ral entre México y Estados Unidos, el

presidente López Obrador resaltó la

importancia del trabajo conjunto para

abordar las políticas de migración de

manera efectiva. 

Reconoció que, a pesar de las dife-

rencias, ambos países comparten la res-

ponsabilidad de gestionar los flujos

migratorios y encontrar soluciones

humanitarias y equitativas. 

Destacó la necesidad de construir

puentes de entendimiento y colabora-

ción, superando las tensiones que pue-

dan surgir en el ámbito migratorio.

El Mandatario hizo hincapié en la

relevancia de establecer canales de

comunicación efectivos entre ambos

gobiernos para coordinar estrategias

que aborden las causas subyacentes

de la migración y promuevan condi-

ciones que disminuyan la necesidad

de emigrar. 

Subrayó la importancia de un enfo-

que integral que abarque no solo la

seguridad fronteriza, sino también la

creación de oportunidades y el respeto a

los derechos humanos de los migrantes.

Llama AMLO a connacionales  no votar a quien  use a México

Deben partidos priorizar
acciones contra corrupción

En conferencia de prensa mencionó que como segundo punto pedirá
a los connacionales  que revisen las propuestas.

Se amplia la brecha educativa en el país

Chocan oposición y morena
por juicio político a ministro
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El dato del día
Pese a la incertidumbre política interna que
comienza a dar muestras de ser una limitante
para la economía en este año de elecciones,
escenario que genera dudas para invertir, los
analistas del sector privado mejoraron sus
expectativas de crecimiento.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$44,000.0

Plata México
$388,37.0

VentaDlr. Americano

Interbancario  2

Interbancario  3

$17.59

$17.08

$17.12

11.4984

11.6497

11.8142

8.65

8,058008

8,062947

8,0629471,197.34

Actual

$16.57

$17.07

$17.11

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 30

Udis 31

Udis  1

Udis  2

11.30

11.38

11.48

10.96

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

67.45
Brent

77.33
WTI

72.28

S&P BMV 

0.69%

FTSE BIVA

0.70%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.35%38,519.84

NUEVA YORK
38,654.42

57,828.08 58,226.77

Expo
Quinceañera

18 de Febrero 

en Cintermex

1,189.04

8.065417

2 de Febrero, 2024

17.1453
16.57 17.59

18.24

0.11535 0.11556

58,226.77

0.69% más

Sube

2 centavos más 

32 centavos menos

0.00085 centavos menos

38,654.42

0.35% más

11.15 11.30

134,58

18.81

Sube398,69

Ciudad de México/El Universal.-             

En 2023, México exportó mercancías

por 593 mil 11 millones de dólares,

2.6% menos que en 2022, según el

reporte de la Balanza Comercial de

México del Inegi.

Sin embargo, la industria auto-

motriz y de autopartes vendió mer-

cancías al extranjero por 188 mil 903

millones de dólares, un aumento de

14.3%, siendo un año récord para las

exportaciones automotrices.

De esta manera, la industria auto-

motriz alcanzó 35% de las exporta-

ciones manufactureras totales, con-

solidándose como la más importante.

De hecho, las exportaciones auto-

motrices se incrementaron práctica-

mente en el mismo porcentaje en que

las exportaciones petroleras cayeron.

El año pasado, estas últimas retro-

cedieron 14.8% y alcanzaron un valor

de 33 mil 218 millones de dólares, por

lo que la industria automotriz exportó

155 mil 685 millones más que la

petrolera.

Gerardo Gómez, director para

México de J.D. Power, comentó que

desde hace varios años la industria

automotriz es el motor de la economía

manufacturera y representa mayores

ingresos para el país, incluso que las

remesas. En su opinión, el incremen-

to de la exportación automotriz en

2023 se debe a la recuperación de

inventarios en los mercados hacia

donde exporta México, principal-

mente Estados Unidos.

"Alcanzamos niveles óptimos de

producción por la recuperación de los

niveles de inventario. Un inventario

óptimo para los distribuidores es de

45 días de venta, por lo que, si vendes

100 coches al mes, debes de tener 150

de inventario. Esto aceleró la produc-

ción y exportación. Ahora, lo que se

debe cuidar es que no haya una sobre-

producción", explicó.

El año pasado, GM, Stellantis y

Ford fueron las armadoras con mayor

volumen de exportación, pues su prin-

cipal mercado es E.U. a donde se envía

77% de los vehículos fabricados.

Ciudad de México/ El Universal

En una jornada impulsada por el buen
desempeño de los mercados esta-
dounidenses, la Bolsa Mexicana de
Valores (BMV) cerró ayer en 58,227
puntos, marcando un nuevo histórico
en su rendimiento. 

El principal indicador de la plaza
experimentó un notable repunte del
0.7% durante la sesión, reflejando la
positividad generalizada en el ámbito
financiero.

Entre las destacadas ganancias,
Coca-Cola FEMSA se destacó al
experimentar un aumento del 5.3% en
el valor de sus acciones. 

Este comportamiento positivo sug-
iere un respaldo significativo por parte
de los inversionistas hacia la com-

pañía, que se benefició directamente de
las condiciones favorables en el merca-
do.

La influencia positiva de los merca-
dos internacionales, especialmente evi-
denciada por el incremento del 1.1%
en el Standard & Poor's 500 de Nueva
York, contribuyó aún más al optimis-
mo generalizado. 

Las principales empresas tecnológi-
cas fueron protagonistas al presentar
resultados financieros superiores a las
expectativas, generando un impacto
positivo en el ánimo de los inversion-
istas a nivel global.

la Bolsa Mexicana de Valores se
posiciona como un actor relevante en
el escenario financiero,  para responder
positivamente a los movimientos y ten-
dencias internacionales.

 Ciudad de México/El Universal.-            

El sueño de la casa propia se aleja para

millones de mexicanos debido a la elimi-

nación de subsidios, la inflación y las

tasas de interés, dijeron expertos.
En 2023 la banca privada redujo 4.6%

los créditos para comprar vivienda de
interés social y lleva nueve años seguidos
reduciendo los préstamos para este seg-
mento de inmuebles, cuyo precio máximo
llega a 1.3 millones de pesos.

Al restar la inflación, el financiamien-
to de casas y departamentos populares
comenzó a disminuir desde el año 2015,
indican las cifras más recientes del Banco
de México (Banxico).

"Esto se debe a la escasez de produc-
ción de vivienda nueva de interés social,
pues dejaron de operar los subsidios y ya
no existe la rentabilidad en estos desarrol-
los, sobre todo, en la Ciudad de México,
donde la única opción es vivienda usada

de este tipo", expuso Leonardo González,
especialista de Real Estate.

Los subsidios desaparecieron princi-
palmente en este sexenio, lo que modificó
todos los criterios de inversión, por lo que
el sector está a la expectativa de si los
apoyos regresarán en la próxima adminis-
tración para que sean rentables los
proyectos, comentó en entrevista con este
diario.

Salarios rezagados
Destacó también el encarec-

imiento sostenido y generalizado de
las casas y departamentos, cuyos
precios han subido más rápido que
los salarios, aunado a las mayores
tasas de interés.

Las casas y departamentos con
hipoteca tuvieron un precio prome-
dio de 1.6 millones de pesos el año
pasado, casi el triple que hace una
década reporta Sociedad

Hipotecaria Federal.
González comentó que el segmen-

to económico, popular y tradicional es
el más demandado y hay un rezagado
de millones de viviendas, y existe la
necesidad de tener un mejor parque
habitacional para los mexicanos con
capacidad hipotecaria.

El fundador y director general de
Tu Hipoteca Fácil, Fernando Soto-
Hay, explicó que la vivienda básica se
ha reducido de manera constante en la
última década, cuya disminución se
profundizó en este gobierno, al grado
de que casi desaparecieron los inmue-
bles nuevos del segmento, que
pertenecen principalmente al
Infonavit y Fovissste, pues la banca
comercial se ha dejado de involucrar.

"La eliminación de los subsidios
fue gravísima, ya que no hay forma de
que las personas que necesitan vivien-
da básica puedan pagarla", comentó a

esta casa editorial.
Se tiene información, dijo, que

apunta a que "si Xóchitl Gálvez gana
las elecciones presidenciales no hay
duda de que regresarán los subsidios a
la vivienda básica, pues la can-
celación afectó a millones de mexi-
canos".

En su reporte sobre la situación
inmobiliaria en México al segundo
semestre de 2023, analistas de BBVA
hicieron ver que los ingresos de los
asalariados se han quedado muy por
detrás del precio de las casas y depar-
tamentos, es decir, aunque exista la
intención de adquisición, sus recursos
son insuficientes para la compra.

La producción de vivienda de
interés social y su posterior venta a
través de hipotecas vivió sus mejores
años la década pasada, moverse hacia
un mercado de mayor valor, recono-
ció el banco privado del país.

Ciudad de México/El Universal.-          

La empresa de fabricación y comercial-
ización de loseta Interceramic, anunció
su intención de deslistarse de la Bolsa
Mexicana de Valores (BMV), al
realizar una Oferta Pública de
Adquisición (OPA).

En un breve comunicado enviado a
la BMV, Interceramic notificó que el
pasado 1 de febrero del 2024, su con-
sejo de administración y el comité de
auditoría y prácticas societarias de la
compañía recibieron una carta por
parte de la sociedad denominada
Holding Lupo Corporation.

Por lo que informaron su inten-
ción de llevar a cabo una oferta
pública para adquirir hasta 100% de
las acciones representativas del capi-
tal social en circulación de
Interceramic que no son propiedad
del grupo de accionistas al que
pertenece Lupo.

"Lupo le ha informado a la com-
pañía que para llevar a cabo la ofer-
ta, Lupo y ciertos otros accionistas
actuales de Interceramic han celebra-
do ciertos convenios en relación con
la oferta conforme a los cuales acor-
daron, entre otros, que Lupo lleve a
cabo la oferta, y dichos accionistas
no venderán sus acciones como parte
de la oferta", dice el comunicado.

Con esto, Interceramic se uniría a
la lista de empresas que se han
deslistado de la BMV en años
recientes como Lala, Sanborns,
Aeroméxico, entre otras.

De acuerdo con datos de la BMV,
al cierre de este viernes, circulaban

en el mercado un total de 162 mil-
lones 664 mil acciones de
Interceramic, a un precio de 96 pesos
por unidad, con lo que su valor de
mercado alcanza los 15 mil 615 mil-
lones de pesos.

Al cierre del cuarto trimestre de
2023, Interceramic informó que sus
resultados financieros siguieron sien-
do impactados por el cierre ordenado
de su operación de Estados Unidos
que comenzó a principios del año.

Así, sus ventas consolidadas para
el cuarto trimestre de 2023 fueron de
2 mil 793.4 millones de pesos, una

disminución del 21.2 % en cifras anu-
alizadas.

En tanto, las ventas en México
fueron de 2 mil 697.7 millones de
pesos en el cuarto trimestre de 2023,
un 5.4% más bajas en comparación
con las ventas del cuarto trimestre de
2022.

"En los Estados Unidos, las ven-
tas de 5.5 millones de dólares del
cuarto trimestre de 2023 fueron un
84.5% más bajas que las ventas de
35.4 millones de dólares registradas
en el cuarto trimestre de 2022",
detalla el reporte.

Surge nuevo récord en las
exportaciones automotrices

El año pasado, GM, Stellantis y Ford fueron las armadoras con mayor vol-
umen de exportación

Realiza Interceramic una ‘OPA’

Al cierre del cuarto trimestre 2023, Interceramic informó que sus resultados
siguieron siendo impactados por el cierre de su operación de Estados Unidos. 

A la lejanía sueño de vivienda propia para mexicanos

Acierta un máximo 
la Bolsa Méxicana 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer con 58,227 puntos, marcan-
do un nuevo histórico en las finanzas.

La demanda potencial de vivienda
de interés social se localiza en las
principales zonas metropolitanas.



El  Universal.-                                     

En un clima de creciente
inquietud sobre la seguridad
fronteriza y la política migrato-
ria, el grupo Take Our Border
Back (Recuperemos Nuestra
Frontera) ha surgido de manera
intempestiva y agresiva.

Esta agrupación, con más de
mil 600 simpatizantes en la pla-
taforma Telegram y que se auto-
denomina Ejército de Dios, ha
organizado un convoy que se
dirige hacia la frontera sur de
Estados Unidos, con puntos
clave en San Ysidro, California;
Eagle Pass, Texas, y Yuma,
Arizona, para llevar a cabo
diversas manifestaciones y vigi-
lar la frontera armados durante
al menos un par de semanas.

El primer convoy salió el 29
de enero desde Virginia. Lo
encabezan camiones que se diri-
gen a Eagle Pass, donde se
prevé que mañana lleven a cabo
una manifestación en protesta
porque el grupo considera que
la administración de Joe Biden
no controla la frontera con
México.

Van armados y su presencia
podría representar un peligro
mortal en determinadas circuns-
tancias, han dicho especialistas.
El mismo día habrá manifesta-
ciones en las ciudades de San
Ysidro y Yuma.

"Ya han hecho antes esto, son
varios grupos. Son lo mismo
que los inuteman de hace dos

décadas, todo es un show, yo los
he enfrentado en el pasado. Son
racistas, todos sabemos que sí
pueden llegar a ser peligrosos
porque andan armados. Quieren
asustar a la gente", explica
Enrique Morones, director de la
Fundación Gente Unida en San
Diego, California, quien durante
años ha enfrentado a este tipo de
agrupaciones antiinmigrantes,
cuando dirigía Ángeles de la
Frontera.

A pesar de enfatizar que la de
este sábado es una protesta pací-
fica, la asociación del grupo con
organizaciones como Oath
Keepers, Three Percenters y
Posse Comitatus, conocidas por
su postura de extrema derecha y
vínculos con teorías conspirati-

vas, ha generado preocupación
entre congresistas y observado-
res, que temen que las cosas se
salgan de control.

Según Noel Roberts, una de
las organizadoras, el grupo se ha
coordinado con comunidades y
fuerzas del orden a lo largo de la
ruta para garantizar la seguridad
tanto de los participantes en el
convoy como de los asistentes a
las concentraciones. Desmiente
informes que sugieren que el
convoy planea alinearse a lo
largo de la frontera con México
y confrontar directamente a los
indocumentados, al asegurar
que el objetivo principal es
enviar un mensaje al gobierno
federal sobre la necesidad de
asegurar la frontera y detener

actividades ilegales como el trá-
fico de drogas y personas.

Aunque Morones señala que
este tipo de grupos "dejaron de
tener arrastre", alerta que "en
otras manifestaciones ha pasado
que estas personas en sus ínfu-
las de, según ellos, estar defen-
diendo Estados Unidos, han dis-
parado hacia México y alguna
vez ya hubo un mexicano muer-
to del otro lado de la frontera".

La organización ha recauda-
do fondos significativos para la
logística y tiene el apoyo de
figuras políticas como el con-
gresista federal Keith Self, repu-
blicano por Texas.

"NO A LOS DISCURSOS
DE ODIO"

"Hay funcionarios republica-
nos que siembran una retórica
peligrosa para la inmigración",
declaró Joaquín Castro, político
demócrata texano, durante una
teleconferencia. La también
representante demócrata por
Texas, Verónica Escobar, ase-
guró que "es necesario sonar la
alarma acerca de los peligros y
consecuencias de los discursos
de odio".

De acuerdo con información
recabada por este diario, entre
los manifestantes que están via-
jando a la frontera sur se cuen-
tan integrantes de agrupaciones
ultraderechistas muy conocidas.

En foros, algunos hablan de
una "guerra civil", de la "batalla
final" e insinúan a los partici-

pantes que lleven armas fantas-
mas, para que no puedan ser ras-
treadas. 

¿QUIÉNES SON?
Los Oath Keepers

(Guardianes del Juramento)
emergieron en Estados Unidos
como una milicia de extrema
derecha con una visión del
mundo centrada en teorías cons-
pirativas y una postura antigu-
bernamental.

Los Three Percenters, tam-
bién conocidos como 3%ers,
son un grupo paramilitar de
extrema derecha de Estados
Unidos y Canadá, conocidos por
su postura antigubernamental y
su defensa acérrima de los dere-
chos a la posesión de armas y la
resistencia al gobierno federal
de Estados Unidos. Fundado en
2008, el movimiento ganó
impulso con la elección de
Barack Obama como presiden-
te.

El Posse Comitatus es un
grupo estadounidense de extre-
ma derecha que emergió en la
década de 1960. Se identifica
con el movimiento Patriota
Cristiano y es conocido por sus
posturas supremacistas blancas
y su creencia en que el gobierno
de EU ha privado a los ciudada-
nos de sus derechos naturales
bajo la "ley común". La ideo-
logía del grupo sostiene que los
ciudadanos deben resistir los
abusos percibidos del gobierno
federal, que consideran que ha
excedido sus límites constitu-
cionales.
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Avanzan las reformas 
de Milei en Argentina

Buenos Aires, Argentina.-                  

El gobierno de Javier Milei
obtuvo este viernes la aproba-
ción en general de su 'Ley
Ómnibus' en el Congreso de
Argentina , dando paso ahora a
una negociación frenética para
la votación de los artículos,
entre ellos facultades extraordi-
narias y privatización. de
empresas públicas, el martes
próximo.

Casi una hora y media des-
pués de la aprobación del texto
en general, se registraron inci-
dentes entre las fuerzas de
seguridad y quienes se manifes-
taron contra las políticas de
ajuste de Milei.

Como ocurrió el miércoles y
el jueves, los otros dos días en
que la Cámara de Diputados
debatió sobre la Ley Bases y
Puntos de Partida para la
Libertad de los Argentinos, el
intento de manifestantes de
pasar a la calzada -límite esta-
blecido por el protocolo
'antipiquetes' del Ministerio de
Seguridad- llevó a los agentes
de las distintas fuerzas federa-
les desplegadas a actuar con
dureza.

Gas pimienta, balas de goma
e hidrantes volvieron a ser
camiones contra los activistas,
algunos de los cuales lanzaron
botellas contra los efectivos
motorizados.

En tanto, los manifestantes,
muchos con la cara tapada con
pañuelos, rompieron la vereda
para usar proyectiles o tiraron

palos y botellas a la Policía.
También conoció fuego a un
contendiente de basura, lo que
derivó en la presencia de bom-
beros.

Tras la aprobación en gene-
ral de la ley en Diputados, los
manifestantes habían desafiado
el protocolo de seguridad al
cortar la avenida colindante al
Congreso, pero la Policía los
obligó a liberar la calle y se
quedaron en la plaza aplaudien-
do para protestar contra la apro-
bación de la ley en el congreso.

El amplio paquete de refor-
mas ultraderechistas se seguirá
debatiendo punto por punto
desde el martes. 

En el cierre de la tercera jor-
nada de sesiones, la Cámara
Baja aprobó la Ley Ómnibus
por 144 a 109, con los 38 votos
de la minoría oficialista de
ultraderecha y el apoyo de fuer-
zas aliadas y opositoras de cen-
troderecha, con las que negoció
hasta reducir el proyecto origi-
nal a la mitad.

"El espíritu es acompañar al
gobierno y al presidente para
que tenga los instrumentos",
dijo Miguel Pichetto, líder de
un grupo parlamentario mixto
clave para conseguir la aproba-
ción, al salir del recinto.

La votación es un logro polí-
tico para el presidente, aunque
el proyecto aún debe ser debati-
do "artículo por artículo",
puede sufrir cambios y luego
pasará al Senado, donde la
minoría oficialista espera reedi-
tar alianzas.

Realiza EU bombardeos 
en objetivos de Siria e Irak

Juan Emilio Aguillón                           

El gobierno de Estados
Unidos indicó este viernes que
los bombardeos realizados en
Siria e Irak fueron “exitosos”.

“Estamos en las primeras eta-
pas de evaluación de los daños
pero creemos que los ataques
fueron exitosos”, señaló el por-
tavoz del Consejo de Seguridad
Nacional de la Casa Blanca,
John Kirby.

De acuerdo con las autorida-
des, se emplearon más de 125
municiones y se golpearon 85
objetivos y siete instalaciones
enemigas, durante la oleada de
misiles, tres en Siria y cuatro en
Irak.

Kirby señaló que los ataques
fueron realizados de manera
cuidadosa con el fin de “evitar
bajas civiles”.

Estados Unidos aseguró que
los objetivos atacados fueron
centros de operaciones, almace-
nes de drones y armamento,

aunado a centros de inteligencia
del bando enemigo, la Guardia
Revolucionaria Islámica de
Irán.

El ataque se llevó a cabo
luego de que un operativo con
drones realizado el domingo
pasado, dejara tres militares

estadounidenses muertos y 40
heridos en Jordania, en la fron-
tera con Siria. 

A su vez, esta ataque se per-
petró en apoyo a los hutíes,
quienes se encuentran atacando
barcos de Occidente en el Mar
Rojo, esto debido al genocidio

de palestinos en Gaza, llevado a
cabo por Israel.

Por su parte, el presidente
Joe Biden, advirtió que los ata-
ques seguirán donde el gobierno
de los Estados Unidos considere
necesario, situación que podría
escalar en los próximos días.

Se golpearon 85 objetivos y siete instalaciones enemigas, señala el reporte de Washington.

Pyongyang, Corea del
Norte.-

Corea del Norte anunció
haber realizado una prueba de
potencia con una ojiva de gran
tamaño de misil de crucero,
además de un nuevo tipo de misil
antiaéreo en la víspera, según
medios estatales, extendiendo
una racha de demostraciones de
armas que preocupan a la vecina
Corea del Sur.

Un portavoz de la
Administración de Misiles de
Corea del Norte dijo que la prue-
ba se había realizado el 2 de
febrero utilizando ojivas de gran
tamaño y un nuevo misil antiaé-
reo y que no tuvo ningún efecto
en los países vecinos.

Fotos norcoreanas mostraron
un misil de crucero de vuelo bajo
golpeando un objetivo construi-
do en una orilla costera, y otro
proyecto elevándose en el aire

tras ser lanzado desde tierra.
Al anunciar el desarrollo de

ojivas más grandes para misiles
de crucero, Corea del Norte
podría estar tratando de enfatizar
que estos misiles están con armas
nucleares, dijeron expertos.

La agencia de propaganda del
régimen norcoreano KCNA no
especificó el número de misiles
probados ni los detalles de la
prueba.

"Las pruebas son parte de las
actividades normales de la admi-
nistración y sus institutos de
ciencias de defensa afiliados para
el rápido desarrollo de las tecno-
logías en diversos aspectos como
la función, el rendimiento y la
operación de nuevos tipos de sis-
temas de armas y no tienen nada.
que ver con la situación regio-
nal", señaló este sábado KCNA.

El de este viernes es el cuarto
prueba de este tipo en los últimos
diez días.

Aunque los lanzamientos de
misiles de crucero por parte de
Corea del Norte no están castiga-
dos por las sanciones de la ONU,
el hecho de que volar a baja altu-
ra y gocen de maniobrabilidad
los convierte en un arma difícil
de interceptar.

Los expertos creen que los
Pulhwasal podría ser una nueva
versión de los Hwasal y que el
número 31 haría referencia a que

pueden portar la ojiva nuclear
táctica Hwasan-31 ('Volcán-31'),
cuya existencia se reveló por pri-
mera vez el año pasado. .

El ensayo de armas del vier-
nes de Pyongyang coincide con
la publicación en medios norco-
reanos de la visita del líder Kim
Jong-un a los astilleros de
Nampho (costa occidental),
donde se construyen buques para
la Marina.

Ejecuta Norcorea pruebas
cada vez mas riesgosas

Han sido cuatro pruebas en diez días.

La ”Ley ómnibus” se  aprobó en lo general.

Enfrentan migrantes nuevo enemigo en la frontera

Three Percenters (izq) y Posse Comitatus, algunos de los grupos que conforman el autodenominado “Ejército de Dios”, que este
sábado se manifestará en diversos puntos fronterizos de California, Texas y Arizona.

Creemos que los ataques fueron exitosos, dijo la Casa Blanca
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Deberán suspender sus
actividad las pedreras

Aplaude Estado aprobación de 
propuestas de  reforma ambiental 

Rechaza Samuel incremento en ejecuciones

Alfonso Martínez, secretario de Medio Ambiente, dijo que las revisarán.

Podrán ir por una diputación local apartir de los 18 años
Se dio a conocer el proyecto de la nueva sede policiaca.

Consuelo López González.

Al menos durante este fin de semana,

pedreras de Nuevo León deberán sus-

pender actividades y empresas activar

su protocolo de reducción de emisiones

al máximo.

Ante el pronóstico de rachas de

viento de hasta 100 kilómetros por hora,

con un efecto de tormenta de arena; Al-

fonso Martínez Muñoz, Secretario de

Medio Ambiente en el Estado, urgió a

implementar medidas de prevención que

coadyuven a bajar la concentración de

partículas contaminantes.

Cámaras empresariales y de desar-

rolladores inmobiliarios tendrán que

humectar áreas abiertas y aplicar un

control adecuado de materiales almace-

nados al descubierto.

El exhorto a la población es a ab-

stenerse de realizar quemas de cualquier

material o residuo, y evitar actividades

al aire libre, principalmente a niños,

adultos mayores, mujeres embarazadas

y personas con enfermedades respirato-

rias y/o cardiacas.

"Hacemos un llamado a la Cámara de

la Industria de la Construcción (Cain-

tra), a CANADEVI, a CMIC para que

sus socios participen evitando que se

genere polvo en los patios de las empre-

sas, en las construcciones”, externó.

“Vamos a poner a especial atención

donde sabemos que se levanta polvo  a

partir del día de hoy, concreteras asfal-

teras, sitios donde normalmente se gen-

era polvo cuando hay vientos,

obviamente las pedreras pedimos tam-

bién ahí que estén muy atentos para que

no se genere polvo que no contribuya al

polvo que va a venir de fuera del área

metropolitana de Monterrey”.

Sentido en el que también solicitó a

los alcaldes realizar lo propio en el

ámbito municipal y prevenir incen-

dios.

Lo anterior toda vez que las condi-

ciones del clima favorecerán el dis-

paro de este tipo de siniestros.

“La recomendación para que todos

los alcaldes de Nuevo León desde

Zaragoza hasta Anáhuac nos ayuden

a que no se queme pastizales, que no

se quemen restos agrícolas, que no se

queme basura en la sierra porque

tanto hoy, pero sobre todo mañana

sábado y el domingo, van a haber

condiciones propicias para incendios

forestales o en lotes baldíos”, refirió.

Armandina Valdez, directora de la

Calidad del Aire, adelantó que las

tolvaneras derivadas del paso de

Frente Frío No 32 por la entidad, oca-

sionarán una Extremadamente Mala

Calidad del aire este sábado y

domingo

La situación podría ser incluso

peor a la registrada el pasado 12 de

enero, cuando el gobierno del Estado

activó la primera alerta ambiental del

año con 15 estaciones del Sistema In-

tegral de Monitoreo Ambiental en

morado.

"Habrá fuertes vientos y tolvan-

eras, las condiciones van a ser muy

críticas por la concentración de

partículas de manera natural", expuso.

"Desde hoy por la tarde se esperan

vientos, mañana estas condiciones

van a ser más severas y vamos a tener

condiciones de extremadamente mala

calidad del aire por un efecto de tor-

menta de arena".

“A las empresas, a las fuentes fijas

y a las fuentes de área, ya se les se les

dio indicación de que mantengan con-

tinuamente la operación de sus sis-

temas anticontaminantes y que estos

estén trabajando de forma óptima,

también que suspendan en la medida

de lo posible todas aquellas medidas

que generan partículas", agregó.

Durante el fin de semana pararán actividades.

Consuelo López González

Tras calificarlo como una ventaja;

Alfonso Martínez, Secretario de

Medio Ambiente, aplaudió la

aprobación en comisiones de la re-

forma ambiental promovida este

lunes, y adelantó que revisarán hasta

dónde alcanza.

Cuestionado en rueda de prensa

sobre el aval de los diputados locales

a la iniciativa enviada por el gober-

nador Samuel García Sepúlveda, el

funcionario estatal agradeció su dis-

posición a colaborar en la lucha con-

tra la contaminación.

Se prevé que la legislación que

busca dar facultades al Estado para

tener injerencia en la Refinería de

Cadereyta, sea subida al pleno de

Congreso Local este martes.

En ella, se eliminan las restric-

ciones para actuar contra entre de ju-

risdicción federal.

"Aplaudimos que haya aprobado la

iniciativa en la Comisión (de Medio

Ambiente), esperemos que el Pleno la

apruebe y vamos a ver jurídicamente

hasta dónde nos alcanza", refirió.

"Para nosotros es una ventaja im-

portante no tener esa limitación, nos

abre muchas posibilidades".

Sin un análisis de fondo, la

Comisión de Medio Ambiente aprobó

la propuesta de reforma a la ley que

limitaba el actuar del gobierno de Es-

tados a fuentes estatales.

Itzel Castillo, presidenta de la

Comisión, indicó que el Congreso no

será la excusa para que el gobernador

no proceda contra la Refinería de

Cadereyta.

Y si se necesita de otras reformas

a nivel federal, dijo, será cuestión del

mandatario estatal.

"Si él lo pidió y él dice que eso es

lo que le falta para actuar, nosotros lo

hacemos como Congreso", mencionó.

Es de destacar que García

Sepúlveda también envió reformas a

la Ley Federal al Congreso de la

Unión.

Consuelo López González 

El gobernador Samuel García

Sepúlveda calificó de incongruente

comparar el número de homicidios

con los registrados hace diez años e

incluir en la medición los abatidos po-

Tras presumir a FIFA que Nuevo

León es la sede más segura para el

Mundial 2026, el mandatario estatal

rechazó un incremento con las ejecu-

ciones relacionadas con el crimen or-

ganizado.

Cuestionado sobre la incidencia,

indicó que hoy se cuenta con el doble

de población y, a diferencia del resto

del país, aquí no hay "abrazos" sino

combate a los delincuentes.

Según un recuento, enero concluyó

con 117 homicidios, cifra que no se

presentaba desde hace doce años.

"Es incongruente que midan con

hace 10 años", sentenció, "somos la

Ciudad que más hemos crecido en

población, hace 10 años éramos cua-

tro millones, hoy somos seis coma

dos, más del 50 por ciento más".

"Resulta inverosímil que nos com-

paren así".

"De las ciudades sede (del Mundial

de Fútbol), en delitos, Nuevo León

está muy por debajo del promedio",

puntualizó.

Asimismo, criticó la estrategia uti-

lizada a nivel federal que bajo el pre-

cepto de "abrazos no balazos",  suman

los delincuentes muertos en en-

frentamientos con las autoridades.

En Nuevo León, dijo, la población

quiere que se combata al crimen.

"Aquí no hay abrazos, aquí sí en-

frentamos al crimen, y en esas cifras

que mencionas insisten siempre en

agregar a los abatidos", expuso.

El gobernador calificó de incongruente comparar el número de homicidios con los de hace 10 años

Consuelo López González.

Luego que el actual inmueble se

volviera obsoleto, Nuevo León arran-

cará en marzo la construcción de un

nuevo edificio para la Secretaría de Se-

guridad Pública.

En rueda de prensa, el gobernador

Samuel García Sepúlveda presumió el

proyecto de 16 a 18 niveles que tendrá

una inversión estimada de 500 millones

de pesos.

Ubicado sobre la Avenida Morones

Prieto, aledaño al Centro Convex, es-

tará conectado con el C5

"Es un proyecto magno, un proyecto

muy importante que es darle a Fuerza

Civil su comandancia, su ‘headwaters’,

este es un ejemplo del como sí", re-

saltó.

"El edificio más moderno y digno

para la policía de México".

Cada uno de los pisos contará con

550 metros de construcción, además de

helipuerto, estacionamiento de seis

niveles para 300 vehículos de Fuerza

Civil, y otro privado de 45 cajones para

altos mandos.

Gerardo Saúl Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad, explicó que la

actual sede fue muy segura en su mo-

mento, pero hoy en día se encuentra ex-

puesto por el puente elevado

construido justo enfrente.

"El edificio de Félix U Gómez se fue

quedando obsoleto, rodeado por la

mancha urbana, y además por la con-

strucción de un paso elevado que lo

volvió totalmente inoperante", expuso.

Inicia en marzo obra de nuevo
edificio de Seguridad Pública

César López.

A partir del presente proceso elec-

toral y tras la reforma del artículo 24 de

los Lineamientos de Registro de Can-

didatura, el Instituto Estatal Electoral

determinó que la edad para competir

por una diputación local podrá ser a

partir de los 18 años.

A través de dicha reforma se modi-

ficó de 21 a 18 años la edad mínima

para quienes aspiren a candidaturas de

Diputaciones locales.

“Los partidos políticos y coaliciones

deberán postular cuando menos el

veinte por ciento del total de sus can-

didaturas para las elecciones de

Diputaciones locales a personas que

tengan entre 18 a 35 años”, determinó el

órgano electoral.

Cabe mencionar que, únicamente fue

en las diputaciones locales donde se re-

formó la edad para participar, por lo que

para la elección de alcaldías partidos y

coaliciones deben postular al menos el

20 por ciento del total de sus candidat-

uras a personas de entre 21 y 35 años.

Es de recordar que, en junio pasado

se publicó en el Diario Oficial de la Fed-

eración un decreto por el que se reformó

la Constitución Federal y se estableció

que para ser diputada o diputado se re-

quiere tener 18 años cumplidos el día de

la elección.Se modificó pues de los 21 años que era originalmente pasó a 18 años.



De que el gobernador Samuel García

Sepúveda tiene sus números, puede apostar

doble contra sencillo, que así es.

Y, si no lo quire creer basta con darle una

revisada al asunto, sobre todo con relación

en materia de Seguridad.

Pues ante el incremento de homicidios el

gobernador dice, que al aumentar la pobla-

ción, aumentan esa cifras.

Amén de que las autoridades federales, no

vacian en sumar los abatidos por FC con los

homicidios.

Por lo que luego de impartir cátedra, advir-

tió que en NL no se aplica eso de ''Abrazos

y no balazos''.

De modo que, en el mejor de los casos

habría de bajar el cero, porque de lo contra-

rio, nada más no contiene.

Si los pronósticos se cumpen en cuestión

de días o mejor dicho de horas y se disparan

las tolvaneras habrá que mantenerse muy

alertas.

Sobre todo por aquello del posible incre-

mento de enfermedades respiratorias, por lo

que en el mejor de los casos, valdrá el uso de

cubrebocas.

Amén del riesgo latente de los incendios,

sobre todo, cuando las condiciones están

dadas luego e la seca de áreas verdes y bos-

cosas.

Y, que se incrementaron por la sequía de la

región, aparejada a las recientes heladas que

dejaron un triste panorama.

Luego de tantas pifias que la siguen dejan-

do en la banca, la suplente Rosaura Guerra

pide cuentas claras.

Bueno mejor dicho, copia certificada sobre

el retorno de la diputada priista Alhina

Vargas al Congreso.

Pues tiene la ligera sospecha de que se

trata de un mañoso movimiento del PRIAN,

con tal de conservar posisiones.

Y, que en el peor de los casos podría estar

afectando a su futura bandaca naranja, enca-

bezada por Lalo Gaona.

Por lo que vale darle el beneficio de la

duda, sobre todo, cuando dicen que en la

Guerra y el Amor...

Quién sabe cómo pinten las cosas, pero el

activista Jesús Elizondo, dicen que anda

feliz de contento.

Pues aunque no se conocen aún os números

oficiales de sondeo morenista, trae sonrisa

de oreja a oreja.

Por o que vae dare una revisada a asunto,

donde los sondeos por la alcaldía está más

larga que a Cuaresma.

Donde las cosa parcen complicarse es en

conocida escuela de San Nicolás, donde

alumnos denuncian con todas las letras al

rector de la misma, por lo que vale parar

oreja.

Resulta que los alumnos ya concluyeron

sus estudios universitarios y no les entregan

título porque la Secretarpia de Educación les

retiró hace tiempo su registro para funcio-

nar.

Ya se imaginará el tamaño del problema, si

se toma en cuenta que ayer, la protesta se

arrancó como parte de las primeras acciones

del alumnado en su escuela de colonia

Miguel Alemán.

Sábado 3 de febrero de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que las autoridades estatales no 

aceptan que se han incrementado los
homicidios


"Aplaudimos que se haya aprobado la 
iniciativa en la Comisión (de Medio

Ambiente),”.

Que las pedreras deberán suspender
actividades durante el fin de semana

que se espera para hoy

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Alfonso 
Martínez 

Consuelo López González.

Con una cobertura total y un

inversión de 20 millones de pesos en

modernización tecnológica; Nuevo

León reinventó su plataforma de

atención ciudadana 070.

En el edificio Nuevo León

Contigo, sobre la Avenida Garza

Sada al sur de Monterrey; el gober-

nador Samuel García Sepúlveda

recorrió las nuevas instalaciones y

contestó una de las llamadas realiza-

da por una mujer.

La ciudadana pidió información

sobre los requisitos para la licencia

de conducir, los cuales fueron pro-

porcionados por el mandatario

estatal.

Desde proporcionar cualquier

dato hasta atender  un reporte de vio-

lencia de género, son parte de los

servicios que ofrece el canal de

comunicación.

Actualmente se brindan entre 80 y

100 mil atenciones al mes.

"El gobierno tiene que estar siem-

pre buscando la manera de facilitar,

de ayudar, de apoyar", refirió.

"Cualquier pregunta, cualquier

duda, hasta una tabla de multiplicar,

para eso está el 070".

"Para estar al servicio de la gente

de Nuevo León y muy próxima-

mente de pura zona metropolitana ya

estamos a nada de tener los 51

municipios", puntualizó.

En días anteriores, comentó,

incluso se recibió la llamada de un

niño que preguntó el resultado de 7

por 8.

Con servicio 24/7, cuenta con 3

salas de atención telefónica, una sala

de atención digital, un módulo fijo

en Pabellón Ciudadano y un módulo

itinerante para la atención presen-

cial.

"Hoy tenemos una realidad donde

papá, mamá trabajan y el gobierno

tiene que estar siempre buscando la

manera de facilitar, de ayudar, de

apoyar. Hoy hemos tenido llamadas

de padres preocupados por el ciclo

escolar".

Ximenna Peredo, Secretaria de

Participación Ciudadana, indicó que

ya cuentan con presencia en los 51

municipios de la entidad.

"El 070 tiene un potencial de con-

vertirse en un canal de incidencia

ciudadana".

"Creemos que una atención no

sólo amable, sino comprometida con

resolver, puede ser el detonador para

que las personas se activen y par-

ticipen. Por eso nuestro nuevo

mantra es Informar-Acompañar-

Sumar", agregó.

Además de marcar al 070, tam-

bién se puede enviar  WhatsApp al

81 24 070 070 o a través de

Instagram, facebook o twitter con el

@ 070NuevoLeon.

SE EXTIENDE A TODO NL.
Con servicio las 24 horas del día,

el número 070 de atención ciu-

dadana llega hoy a todo Nuevo

León.

Tras 25 años de brindar cobertura

exclusivamente en los 13 municipios

del área metropolitana, la línea se

extendió este mes a toda la entidad.

Peredo indicó que en una primera

etapa alcanzaron 49 municipali-

dades.

Mediante convenios de colabo-

ración con Coahuila y Tamaulipas,

lo activaron también en Anáhuac y

Lampazos de Naranjo.

"A partir de noviembre de 2023,

el 070 es un número de atención

estatal en el 100 por ciento de los

municipios de Nuevo León", resaltó.

"El número de atención ciu-

dadana, 070, ahora puede ser marca-

do desde cualquier municipio del

estado para recibir orientación,

acompañamiento y asesoría a distan-

cia gratuita sobre cualquier trámite y

servicio del gobierno estatal".

"El nuevo 070 busca convertirse

en la puerta de entrada al gobierno

estatal para toda la ciudadanía en

cualquier caso que no sea una emer-

gencia, facilitándoles la interacción

en un esquema 24/7 para Informar,

Apoyar y Sumar", puntualizó.

Explicó que desde el área a su

cargo, el gobierno del Estado

emprendió hace dos años un ambi-

cioso proyecto para la evolución del

070.

De ahí que pasó de ser una línea

telefónica de información, a una

plataforma de atención multicanal

accesible para todas las personas.

"Aunque el estado obtuvo la con-

cesión estatal desde hace 25 años,

solo la activó en los 13 municipios

del área metropolitana", expuso.

"En junio de este año, como resul-

tado de las gestiones ante el Instituto

Federal de Telecomunicaciones, se

anunció que 49 municipios ya esta-

ban enrutados pero la activación de

Anáhuac y Lampazos de Naranjos,

requirió realizar acuerdos de colabo-

ración con los gobiernos de Coahuila

y Tamaulipas".

Orientación médica, nutricional,

psicológica y legal, apoyo a mujeres

que viven situación de violencia,

contención emocional a masculin-

idades, asesoría en trámites digitales,

son algunos de los servicios que se

ofrecen.

TAMBIÉN EN LENGUA
NÁHUATL.

Como parte de la Nueva Ruta:

Incluir para Ser Iguales; Nuevo

León  habilitó atención en lengua

náhuatl en el número 070.

Para ello, Martha Herrera

González, Secretaria de Igualdad e

Inclusión, firmó un convenio de

colaboración con Ximena Peredo

Rodríguez, Secretaria de

Participación Ciudadana.

Se trata de la estrategia  “Nueva

Ruta en 070”.

A partir de hoy, las personas de

la comunidad náhuatl podrán solic-

itar el servicio en su lengua lla-

mando al teléfono 070, opción 3.

"La Secretaría de Igualdad e

Inclusión atenderá a las personas

de la comunidad indígena en

lengua náhuatl, a través del telé-

fono 070, para ofrecer información

y facilitar su acceso a los servicios

del Gobierno de Nuevo León", se

informó.

Los usuarios serán conectadas

con una intérprete que acompañará

la atención remota.  

Información sobre los progra-

mas sociales, asesoría de nutrición,

psicológica, legal y de salud con

especialistas en los diversos temas,

son parte de los servicios que se

ofrecen.

Además de  acompañamiento a

mujeres victimas de  violencia,

personas extraviadas, recepción de

quejas médicas y laborales, entre

otros.

Incluso podrán solicitar su

inscripción a programas como

Jefas de Familia, Hambre Cero,

Personas con Discapacidad Incluir

para ser Iguales, así como aparatos

auditivos, lentes, muletas, y/o sil-

las de ruedas.

El 070 opera las 24 horas del

día, los 365 días del año, y se

encuentra disponible también en el

WhatsApp 812-4070-070 o direc-

tamente en Pabellón Ciudadano

.

Reinventa Nuevo León su plataforma  de 
de atención ciudadana 070

Se ha logrado una cobertura total y una inversión de 20 millones de presos.

Hay personal sumamente especializado y con una amplia experiencia en el manejo de situaciones de emergencia,



El Instituto Nacional Electoral
acudió a los centros de reinserción
social del estado para entregar
invitaciones y registrar las solici-
tudes de las personas internas en
situación de prisión preventiva que
deseen votar para la elección de
Presidencia de la República.

Lo anterior, en base en el
Cronograma del Modelo de
Operación para la Organización del
Voto de las Personas en Prisión
Preventiva, la fase de entrega de car-
tas invitación y de Solicitud de
Inscripción a la Lista Nominal del
Electorado en Prisión Preventiva
(SIILNEPP) se fijó del 25 al 31 de

enero.
Uno de los objetivos de esta

actividad es que las personas internas
bajo prisión preventiva en la entidad
sean registradas en una Lista
Nominal de Personas en Prisión
Preventiva (LNEPP). 

Con el apoyo de la Agencia de
Administración Penitenciaria de la
Secretaría de Seguridad del Estado,
se registraron solicitudes en los
Ceresos 1 y 2 Norte, ubicados en
Apodaca, así como en el 3 Oriente,
en Cadereyta, y el Femenil, que se
encuentra en el municipio de General
Escobedo.

El número de personas internas en

los Ceresos estatales en situación de
prisión preventiva que estarían en
condiciones de votar es de 3 mil 315.

Cabe mencionar que, entre el 8 de
febrero y el 26 de abril, la Dirección
Ejecutiva del Registro Federal de
Electores determinará si proceden las
solicitudes recabadas, para posterior-
mente iniciar con la elaboración de la
documentación electoral.

El periodo de votación anticipada
para las personas internas que cum-
plan los requisitos será del 6 al 20 de
mayo, y el conteo de los votos se lle-
vará a cabo el 2 de junio, tras la con-
clusión de la Jornada
Electoral.(CLR)

Para que no suceda una
situación similar a la de
Rosaura Guerra, que con
una medida discrecional de
las leyes se corra tiempo
innecesario, el emecista
Jose Alfredo Pérez Bernal,
presentó un escrito en el
Congreso local para que se
le tome protesta a la
brevedad.

Al ser suplente del
diputado de Morena con
licencia Waldo Fernández,
quien pidió licencia el pasa-
do jueves, presentó un
escrito en el Congreso, con
la finalidad de manifestar su
deseo de que le convoquen a
tomar protesta.

“Vine a solicitar en fun-
ción de la licencia que solic-
itó el diputado Waldo
Fernández que era el titular
de la diputación, yo como
suplente vengo a manifestar
mi deseo de que me sea
avisado o convocado para
poder tomar protesta y
entrar en funciones a la

brevedad”.
“Pues si, correspondería

en todo caso, hay que recor-
dar primero el antecedente
cuando solicita licencia el
titular Waldo Fernánmdez,
él señala que sea llamado mi
suplente en el oficio que
entregó, obviamente eso no
ha sucedido, por eso trago
también el escrito, debe de
ser tiempo suficiente, el
lunes es día inhábil, pero el
martes debo ser convocado
para tomar protesta”,
comentó.

En este sentido, señaló
que el procedimiento se
corre, pero que tiene el
antecedente de otros diputa-
dos, que se les toma protes-
ta, sin ninguna dilación.

Pérez Bernal manifestó
que el nunca militó en el
Movimiento de
Regeneración Nacional
(Morena) y que ahora es
integrante de Movimiento
Ciudadano, y por eso
atiende el llamado a ese
grupo legislativo.

Cabe destacar, que actual-
mente trabaja como Director
general del Instituto de
Innovación y Transferencia
de Tecnología del Gobierno
de Nuevo León y se presen-
tó en su horario de comi-
da(ATT).

Con la finalidad de acreditar
que es “auténtico”, Rosaura
Guerra solicitó hoy una copia
certificada del escrito con el que
la legisladora priista Alhinna
Vargas informó que se reincor-
poraría a sus funciones como
Diputada local, buscando que
acciones legales seguir.

Guerra manifestó que le causa
sospecha el hecho de que la leg-
isladora tricolor haya solicitado
reintegrase al Congreso para que
PRI y PAN recuperaran la may-
oría, hasta que se dio la resolu-
ción del TRIFE que ordena al
Congreso tomarle protesta a ella,
."Vine a solicitarles que me den
acceso y que me entreguen una
copia certificada del supuesto
escrito presentado por la señora
Alhinna Vargas que presentó
ayer supuestamente a las 9:25 de
la mañana", expresó.

"Entonces, por eso quiero que
me den una copia certificada de
ese escrito que se recibió supues-
tamente en la Oficialía de Partes
el día de ayer".

Al cuestionarle que si
¿Considera que es falso el
escrito? y dijo "yo no puedo
hacer ninguna aseveración con

respecto a eso", respondió, "pero
tenemos que tener las pruebas
suficientes para cerciorarme de
que realmente ese documento
sea auténtico”.

“Como a veces las cámaras de
este Congreso no sirven, pues no
podemos solicitar el video para
ver si realmente la señora se pre-
sentó a presentar ese escrito”.

“Qué casualidad que después
de ello se presenta este escrito en
donde está solicitando su rein-
corporación y lo más extraño es

por qué si vino a entregar ese
escrito, la señora no se quedó a la
sesión”, comentó.

En este sentido, consideró que
si tanto le interesaba a Vargas
volver a las actividades legislati-
vas, por qué no se quedó a la
sesión.

“Porque si quieres regresar no
entregas el escrito y 'nos vemos,
luego vengo', debió quedarse a la
sesión si quería quedarse como
manifiesta en ese supuesto
escrito", puntualizó.

Una alternativa vial en la
calle Alejandro de Rodas,
entre Cumbres de San Agustín
y Puerta de Hierro, habilitó la
administración municipal de
Monterrey, en busca de
brindar una opción a los auto-
movilistas que circulan por el
poniente de la ciudad.

La nueva alternativa de cir-

culación hacia el poniente
ayuda a agilizar al tráfico
vehicular en avenida Paseo de
los Leones y Puerta de Hierro,
donde se construye un paso a
desnivel.

Luis Donaldo Colosio,
alcalde de Monterrey abrió la
vialidad en este tramo, que
tuvo que ser adecuado para el

paso de vehículos, ya que se
solicitó a los particulares la
cesión en calidad de préstamo
de estos terrenos.

Guillermo Hernández,
Secretario de Infraestructura
Sostenible explicó que esta
vía servirá para los auto-
movilistas que circulan por la
avenida Cumbres de San
Agustín, al llegar a la altura
de Alejandro de Rodas,
podrán utilizar esta vialidad
para incorporarse a la avenida
Puerta de Hierro.

"Sirve como una alternati-
va vial, paralela a la avenida
de Leones y con esto ayuda al
tráfico local de las colonias
que circulan por las dos
avenidas, tanto por Cumbre
San Agustín como por Puerta
de Hierro. Fue una habil-
itación de la extensión de
Alejandro Rodas en una lon-
gitud de 120 metros", indicó. 

Detalló que en el sitio se
aplicaron mil 600 metros
cuadrados de carpeta asfálti-
ca, para habilitar dos carriles
en 132 metros lineales para la
circulación en ambos senti-
dos.(ATT)

}A través de importantes
obras, el Municipio de
Escobedo avanzó en materia
de movilidad e imagen
urbana, beneficiando así a
niños, jóvenes y adultos. 

El Alcalde Andrés Mijes
Llovera visito la Colonia
Paseo Real para conversar
con vecinos del proceso de
transformación que la
Administración realizó en la
calle María Izquierdo.

Mijes Llovera, explicó
que era intransitable por la
cantidad de baches y daños
en la carpeta asfáltica, pero

ahora, tras rehabilitar mil
800 metros cuadrados de
pavimento, los vehículos
podrán circular sin proble-
mas, además de mejorar el
entorno para las familias que
ahí habitan.

“Vamos a seguir trabajan-
do para que tengamos una
Ciudad bonita, limpia, y en
la que nos sintamos a gusto;
con obras como esta se logra
generar un piso parejo para
todos”, detalló Mijes
Llovera.

Mijes añadió que el
Gobierno Municipal trabaja

en acortar cada vez más la
brecha de la desigualdad
para las familias en
Escobedo. 

El programa
Mejoramiento de Vialidades
implementado desde el inicio
de la Administración ha lle-
gado a colonias como Paseo
Real, La Alianza, Provileón,
Celestino Gasca, Los Olivos,
y Villas de Francisco, por
señalar algunas.  

Recientemente, el Alcalde
Andrés Mijes entregó la
rehabilitación total de la
Avenida Águila Real, en el

sector de las colonias Villas
de San Francisco y
Residencial San Miguel. Esta
arteria forma parte del
Circuito Vial que une a las
avenidas Constitución,
Camino Real, Libramiento
Noreste y Chocolates con
Raúl Salinas. 

Las personas que deseen
reportar baches o daños en la
carpeta asfáltica lo pueden
hacer llamando al Centro
Integral de Atención
Ciudadana de Escobedo
(CIACE), en el
81.8384.5901.(CLR)

Busca INE que voten  detenidos
con prisión preventiva

La idea es que estas personas tengan la oportunidad de votar

Pide Pérez Bernal le tomen
protesta como diputado

Presentó un escrito.

Quiere Rosaura verificar el escrito emitido por Alhinna

Tiene sus dudas sobre el regreso de la diputada priista

Ofrece Monterrey alternativas
viales ante proyectos en Cumbres

Avanza Escobedo en materia de 
movilidad e imagen urbana

Andrés Mijes explicó los proyectos que se tienen.

Sábado 3 de febrero de 2024

El alcalde Luis Donaldo Colosio acudió a la zomna,

El alcalde de Santa Catarina,
Jesús Nava Rivera celebró este
viernes el apoyo total del
Gobierno Federal para el desarrol-
lo del nuevo Hospital del IMSS,
cuál detonaría el desarrollo clínico
de la zona.

Y es que el proyecto de con-
strucción del Hospital General
Regional del IMSS en Santa
Catarina es resultado del trabajo
conjunto del Gobierno Municipal
con el Estado y Federación, a
través del Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS), para bene-
ficiar a más de 300 mil dere-

chohabientes.
El Alcalde de Santa Catarina,

Jesús Nava Rivera señaló que la
obra está confirmada e iniciará
durante el último trimestre del
año, con una inversión superior a
los 3 mil millones de pesos.

“Seguimos con buenas noticias
para Santa Catarina, pronto se
colocará la primera piedra de este
Hospital General Regional del
IMSS, que mejorará el servicio de
salud para los trabajadores y sus
familias”, dijo Nava Rivera.

“Estuvimos gestionando a
nivel estatal, regional y nacional y
tuvimos el apoyo del Gobernador

Samuel García, del titular
nacional del IMSS Zoé Robledo,
donamos un terreno de 5 hec-
táreas y logramos traer el hospi-
tal”.

El Cabildo donó el predio,
aledaño a la Universidad
Tecnológica, para coadyuvar en la
construcción de dicho hospital, y
en abril del 2023 se llevó a cabo la
firma de escrituración de los ter-
renos por parte del Alcalde y de
Tonatiuh Ortiz Castillo, titular del
órgano de Operación
Administrativa Regional Nuevo
León del IMSS.(A;E)

En Santa Catarina se desarrollará un hospital del IMSS

Celebra Nava apoyo para hospital
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Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Una mujer fue ejecutada a balazos

por dos motosicarios, quienes después

de cometer la agresión lograron

escapar, en San Nicolás.

La mujer fue identificada como

Dulce Deyanira, de 31 años de edad,

quien presentaba una herida por arma

de fuego en la frente y dos más en el

tórax.

Los hechos ocurrieron sobre

Primera Avenida y la Calle Platino, en

la Colonia Valle del Mezquital.

Al lugar arribaron elementos de

Protección Civil municipal, quienes al

auscultar a la dama, ya no contaba con

signos vitales.

Los agresores se desplazaban en una

motocicleta en color verde, uno de

ellos disparó contra su objetivo.

Dulce Deyanira quedó tendida en la

vía pública en medio de un charco de

sangre, mientras los agresores se dieron

a la fuga a toda velocidad. 

Agentes ministeriales y policías

municipales llegaron al sitio de la agre-

sión a balazos, iniciando con las inves-

tigaciones del caso.

Por su parte elementos del Instituto

de Criminalística y Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia lle-

garon a la escena del crimen recogien-

do como  evidencia, más de cinco

casquillos calibre 40.

INDIGENTE MUERTO
Un indigente que se quedaba a

dormir en la banqueta de un edificio de

un Call Center ubicado en el centro de

la ciudad, fue encontrado sin vida en el

lugar.

Las autoridades están investigando

si las causas de muerte fueron naturales

o si el hombre fue golpeado por otras

personas en condiciones de calle.

Los hechos se reportaron a las 13:00

horas de este viernes, sobre una ban-

queta ubicada en la calle 5 de Mayo,

entre Pino Suárez y Cuauhtémoc.

Hasta el momento el ahora occiso no

ha sido identificado por las autori-

dades, siendo una persona de unos 55

años de edad.

Fueron las mismas personas sin

techo que estaban en ese mismo sitio

quienes reportaron los hechos, al ver

que su compañero no despertaba.

Elementos de la Policía de

Monterrey llegaron al sitio de los

hechos, donde verificaron el reporte y

llamaron a las autoridades correspondi-

entes.

Mencionaron que una ambulancia

de la Cruz Roja Metropolitana llegó al

sitio, donde reviso al indigente, men-

cionando que tenía varias horas sin

vida.

Los paramédicos explicaron que

estas persona generalmente, consumen

grandes cantidades de bebidas alco-

hólicas, por lo cual, padecen de cirrosis

hepática, que al paso del tiempo, puede

causarles la muerte.

Todos parece indicar que esta per-

sona falleció por algún malestar ue

tuvo en ese momento, pero esperaran la

autopsia de ley para descartar cualquier

otra situación.

Dos hombres en moto atacaron a la mujer en la calle.

Gilberto López Betancourt

Luego de salvar a sus dos hijos, una

mujer falleció en el interior de su domi-

cilio al registrarse un incendio, la

madrugada de ayer en una casa de la

Colonia Talleres, en Monterrey.

El padre de familia ya se iba a traba-

jar cuando se registró el siniestro, y no

podía ingresar, por lo que su esposa le

pasó a sus hijos, gemelos de 12 años de

edad, por una de las ventanas con una

sábana, abajo los recibió su papá, ella

ya no pudo salir.

El siniestro se registró alrededor de

las 3:50 horas, en calle Héroes de

Nacozari 1809.

Elementos de Bomberos de Nuevo

León, así como paramédicos de la Cruz

Roja Metropolitana y elementos de

Protección Civil del Estado y

Monterrey, arribaron al lugar de los

hechos, así como efectivos de la policía

municipal.

Las autoridades establecieron que se

registró un incendio en el área de

lavandería y almacén ubicado a la

altura del patio, al interior se encontra-

ban 2 adultos y 2 menores de los cuales

logra salir un masculino adulto junto

con los 2 menores con el apoyo de los

vecinos.

En cuanto a la mujer, ésta no pudo

ser rescatada, fue hasta que llegaron los

bomberos y controlaron la situación

que pudieron entrar y la encontraron en

una de las habitaciones, pero ya sin

vida.

En el lugar las personas afectadas

fueron valorados por intoxicación sin

ameritar traslado a un hospital, y se

confirmó que la madre de familia había

fallecido en uno de los cuartos del

domicilio.

Bomberos Nuevo León tomaron

acciones y sofocaron el incendio y

eliminaron riesgos, retirando dos tan-

ques de gas LP de 30 kilos que pre-

sentaban fuga.

El padre de familia fue identificado

como Juan Manuel Contreras 49 años,

los menores son Sergio y Tadeo de 11

años, mientras que la occisa es Rrika

Pérez Zavala, de 40.

Un vecino que ayudó en el rescate y

resultó también con heridas leves, es

César Martínez Contreras, de 49 años

de edad.

Elementos de la Policía de

Monterrey resguardaron la zona de los

hechos, además al sitio arribó la

Agencia Estatal de Investigaciones y

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia.

Más tarde los menores, tras ser

revisados por la Cruz Roja

Metropolitana, fueron llevados por

familiares a otro domicilio cerca del

lugar.

Las autoridades mencionaron que

seguirán con las investigaciones para

aclarar cómo se desarrollaron los

hechos.

Colonia Valle del Mezquital.

Aseguaron el material en un cateo.

Gilberto López Betancourt

Las autoridades Federales

realizaron un cateo la madrugada de

ayer en una propiedad del municipio de

China, donde aseguraron material béli-

co, entre el que había una ametrallado-

ra y más de mil 300 cartuchos de diver-

sos calibres.

El operativo estuvo encabezado por

elementos de la Policía Federal

Ministerial (PFM) de la Fiscalía

General de la República (FGR) en su

Fiscalía Federal en el Estado de Nuevo

León, y además de asegurar armas de

fuego, cartuchos, también encontraron

vehículos.

Elementos de la PFM de la Agencia

de Investigación Criminal (AIC), apor-

taron los elementos que le permitieron

al Ministerio Público Federal solicitar

la orden de cateo en la Colonia La

Laguna en el mencionado municipio. 

En el domicilio localizaron un arma

de fuego tipo barrett y una ametral-

ladora, cuatro mil 391 cartuchos de

diversos calibres, 94 cargadores para

armas de fuego, así como tres vehícu-

los, equipo de cómputo y diversa doc-

umentación.

Las autoridades además contaron

con el apoyo de elementos de la

Secretaría de la Defensa Nacional.

Por lo anterior, el inmueble, y lo

asegurado, quedaron a disposición del

agente del Ministerio Público de la

Federación, quien continúa con la inte-

gración de la carpeta de investigación

por delitos considerados en La Ley

Federal de Armas de Fuego y

Explosivos y en su momento ejercitar

acción penal contra quién o quiénes

resulten responsables.

Fue en la colonia Talleres.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones indagan la muerte de

un hombre que falleció mientras que

comía unos tacos frente a la estación

Alameda del Metro en el centro de la

ciudad.

Las autoridades desconocen si la

víctima se atragantó con la comida o

sufrió un infarto fulminante.

Los hechos se reportaron la mañana

de ayer en las calles Aramberri y la

Avenida Cuauhtémoc, en el primer

cuadro de la ciudad.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, siendo una per-

sona de unos 65 años de edad, piel

aperlada y baja estatura.

Mencionaron que vestía pantalón de

mezclilla, sudadera y zapatos tipo

industrial.

El comerciante que estaba vendien-

do los tacos de vapor, dijo que el hom-

bre pidió una orden para comer.

Como estaban ocupadas las mesas y

llevaba mucha prisa, el afectado dijo

que los consumiría de pie.

Al parecer esto hizo que tuviera una

mala digestión y terminó atragantán-

dose.

El comensal cayó sin vida frente al

puesto de comida, cerca de la Estación

del Metro Alameda y afuera de una far-

macia.

Los hechos ocasionaron la movi-

lización de personal médico de la Cruz

Roja, pero aunque atendieron al afecta-

do, sus métodos no fueron suficientes

para revivirlo.

Por lo cual, procedieron a colocarle

la clásica sabana azul, mientras que lle-

gaban las autoridades.

El cuerpo estuvo en el lugar por

espacio de una hora.

Una persona resultó con lesiones.

Gilberto López Betancourt

Un accidente del tren contra un

camión repartidor de refrescos con

doble remolque, movilizó la tarde de

ayer a elementos de Protección Civil

de Santa Catarina y del Estado, donde

una persona resultó lesionada.

El accidente se registró aproximada-

mente a las 13:45 horas, en Antiguo

Camino a García y Luis Donaldo

Colosio, Colonia Parque Industrial Las

Palmas.

Las autoridades reportaron una per-

sona lesionada, quien fue atendida por

paramédicos de la Cruz Roja.

Elementos de la policía municipal,

así como de tránsito de Santa Catarina,

arribaron al lugar para tomar

conocimiento del accidente.

La unidad chocada es un camión

repartidor de una empresa refresquera

con doble remolque, el cual intentó

ganarle el paso al tren.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca

se registró en los municipios de Juárez

y Cadereyta, al reportarse la persecu-

ción de dos integrantes de una banda de

robacarros.

Mencionaron que los uniformados

juarenses solicitaron apoyo de sus

homólogos del vecino municipio para

poner un cerco policiaco que concluyó

con la detención de los sospechosos.

Los hechos se reportaron a las 12:30

horas de este viernes, en la Carretera

Monterrey-Reynosa, a la altura de la

Colonia Residencial Palmo Nova en

Cadereyta.

Hasta el momento las autoridades

no han revelado la identidad de los

detenidos, quienes portaban un arma de

fuego y un juego de llaves maestras.

Se indicó que los delincuentes se

desplazaban a bordo de un automóvil

sedan color negro, con placas de circu-

lación SFK-132-A del estado de Nuevo

León.

Se informó que el automóvil había

sido robado con lujo de violencia el

pasado miércoles en el municipio de

Guadalupe.

Por medio de las cámaras de seguri-

dad del C-4, se detectó el automóvil

circulando en calles de la Colonia

Colonas de San Juan.

Mencionaron que fueron los policías

de Juárez, quienes les marcaron el alto

a los sospechosos.

Pero estos hicieron caso omiso,

acelerando su unidad con la finalidad

de intentar escapar.

Capturaron a un par de ladrones de autos.

Ejecutan a mujer desde moto en San Nicolás

Aseguran armamento 
y municiones en China

También había cartuchos.

Salva a sus hijos y muere en incendio

Come tacos y pierde la vida; investigan

Arman persecución policías y ladrones

Embiste tren a camión repartidor



MONTERREY, N.L., SÁBADO 3 DE FEBRERO DE 20248183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

Alberto Cantú                                      

Los Tigres buscarán esta noche
encumbrarse en el Clausura 2024,
cuando reciban a los Pumas de la
UNAM en punto de lass 19:05 horas,
buscando volver a la senda del triun-
fo tras su empate en Querétaro.

En juego de la jornada cinco, los
felinos buscarán tomar el liderato de
la Liga MX si vence a los capitalinos
y América y Monterrey empatan su
partido horas más noche.

Ya si hay un ganador en el duelo
entre América y Monterrey, entonces
Tigres tendría que golear a los de la
capital del país para con ello tomar el
liderato en el futbol mexicano.

Enfrente van a tener a un rival
como Pumas, que es un cliente de los
auriazules en la cancha del estadio
Universitario, pues los de la UNAM
no vencen a Tigres en un partido ofi-
cial en Nuevo León desde enero del
2014, cuando los derrotaron por un
marcador final de 2-1.

Tras ese triunfo, Pumas ha tenido
14 visitas más a Monterrey para
enfrentar a los Tigres, donde han reg-
istrado nueve derrotas y únicamente
cinco empates.

Aparte de eso, Pumas apenas reg-
istra siete puntos en cuatro juegos
dentro de este Torneo Clausura 2024,
y si bien han tenido un aceptable
campeonato, los Tigres han andado
mejor no solamente en la cosecha de
puntos, sino también en lo futbolísti-
co, lo cual les acerca aún más a la
victoria durante esta noche.

Por todo esto, y también por el
hecho de que Tigres en plantilla es
muy superior a los Pumas, hoy los de
San Nicolás salen como favoritos
para mantenerse como invictos en
este 2024 de la Liga MX.

Nahuel Guzmán; Jesús Garza,
Guido Pizarro, Samir Caetano, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Lainez, Juan
Brunetta, Sebastián Córdova y
Nicolás Ibáñez sería el equipo titular
en los Tigres.

Tras esta situación, hoy los Tigres
también buscarán llevarse el triunfo
para situarse en lo alto de la Liga MX
e irse tranquilos a la Concacaf
Champions Cup, donde el próximo
miércoles enfrentarán de visitantes al
Vancouver Whitecaps en el juego de
ida de la primera ronda de ese certa-
men.

Y Tigres, a buscarla
Una victoria daría a los felinos 

el liderato, si América y Monterrey
empatan su partido

Duelo en la cumbre
Rayados y América se disputan 

el liderato, aunque ambos también
podrían perderlo si empatan entre sí
Alberto Cantú                                           

Los Rayados buscarán mantenerse
en el liderato del Torneo Clausura 2024
cuando hoy por la noche enfrenten a
las Águilas del América en punto de las
21:10 horas en el estadio Azteca, den-
tro de la fecha cinco del Clausura 2024. 

En un escenario donde en los últi-
mos 27 años Rayados ha ganado sólo
en tres ocasiones ante los american-
istas, el liderato y el invicto de la
Pandilla corren serio peligro al
enfrentar al campeón del futbol mexi-
cano.

El conjunto que dirige Fernando
Ortiz llegará a este duelo con 10 puntos
de 12 posibles, mientras que las
Águilas tienen el mismo puntaje, e
incluso la misma diferencia de goles
(+6), pero ha marcado dos goles menos
que el conjunto regio. 

Pero para seguir en la cima,
Monterrey deberá vencer a las Águilas
del América por cualquier marcador, y
que los Tigres no goleen a los Pumas
en su juego de esta tarde.

Obviamente que la derrota relegaría
a los Rayados a la segunda posición, e
incluso a la cuarta si Tigres no pierde
con Pumas y Necaxa vence al Juárez.
Finalmente, con el empate con las
Águilas también podría cederle el lid-
erato a su acérrimo rival, siempre y
cuando éste venza a Pumas.

Y aunque el torneo es muy joven
aún, es importante que el conjunto albi-
azul no riegue puntos en el camino que
puedan meterlo en problemas en el
cierre del torneo, o que molesten a su
noble afición.

Esteban Andrada en el arco, además
de Erick Aguirre, Víctor Guzmán, 

Héctor Moreno, Sebastián Vegas;
Omar Govea, Jorge Rodríguez; Maxi
Meza, Sergio Canales, Germán
Berterame y Rodrigo Aguirre.  sería el
equipo que iniciaría en este Monterrey. 

Con todo esto, hoy el cuadro de
Rayados tendrá una prueba de ver-
dad frente al campeón del futbol
mexicano y el momento de la ver-
dad llegó para el ‘Tano’ Ortiz y sus
muchachos, motivo por el cual está
todo listo para ver de qué está
hecho este Monterrey, este equipo
que ha iniciado bien en el presente
2024, pero el cual apenas hoy ten-
drá una prueba de mayor exigencia
cuando se topen al América en el
imponente estadio
Azteca, allá en
CDMX, buscando
traerse los tres puntos
de ese siempre difícil
recinto para los visi-
tantes.

21:15 Horas, Estadio Azteca

19:06 Horas
Estadio Universitario

Alberto Cantú                                          

Víctimas de sus errores, las
Rayadas perdieron por goleada ante
las Águilas del América y en la
fecha seis del Torneo Clausura 2024
por un marcador de 4-0, anoche en
el estadio Azteca.

El equipo que dirige Amelia
Valverde sufrió su primera derro-
ta en la temporada y con eso
dejaron ir su estatus de invictas,
siendo esto tras una mala primera
mitad en la que empezaron perdi-
endo con los goles de Kiana
Palacios al nueve y 13’ de acción
respectivamente.

Tras esos dos goles en contra, las

Rayadas buscaron descontar en el
marcador, pero en la segunda parte
les cayeron más goles en contra.

Primero Sarah Luebbert les
anotó el 3-0 que fue al 51’ de
acción, mientras que Katty
Martínez produjo el 4-0 al 57’, dán-
dole así cifras definitivas al cotejo.

Con este resultado, las Rayadas
se quedaron en 13 puntos de 18
posibles y con ello perdieron de
manera humillante su invicto en
este Liga MX Femenil.

Ahora las albiazules volverán a
la actividad en esta temporada reg-
ular del presente campeonato mexi-
cano cuando el próximo viernes
visiten a Pumas.

Alberto Cantú                                             

Los Rayados viajaron  con plantel
completo a CDMX para enfrentar al
América en la fecha cinco del campe-
onato mexicano y después para jugar
frente al Comunicaciones en
Guatemala en el juego de ida de la
primera ronda de la Concacaf
Champions Cup. 

Stefan Medina, Jesús Gallardo y
Luis Romo, quienes por ciertos proble-
mas musculares no habían jugado en
los últimos partidos, hicieron el viaje a
la capital del país y tanto el cafetalero
como el tabasqueño podrían ver minu-
tos en este partido si es que así lo
decide el técnico Fernando Ortiz. 

Por su parte, Luis Romo, quien tam-
bién tenía algunos inconvenientes físi-
cos, también hizo el viaje, pero no
jugaría este sábado contra América y
vería minutos hasta el próximo martes
en contra del Comunicaciones de

Guatemala. 
Aunado a eso, Gerardo Arteaga y

Tony Leone, quienes son dos de los
cuatro refuerzos del Monterrey en este
mercado invernal, también hicieron el
viaje con el equipo, pero el ex jugador
del Genk de Bélgica no jugará frente al
América por una suspensión de un
juego que arrastra con su ex equipo. 

Arteaga debutará hasta el próximo
martes en el duelo frente al
Comunicaciones, mientras que Tony
Leone será suplente ante las Águilas,
pero podría ver minutos al entrar de
cambio en el juego. 

Tras el partido ante América, los
Rayados viajarán directamente a
Guatemala para enfrentar al y no se
espera que vuelvan a Monterrey. 

Mientras tanto, los albiazules
primero enfrentarán al América e inten-
tarán hacerse de los tres puntos para
seguir en la cima del Torneo Clausura
2024. Alberto Cantú                                          

El árbitro que expulsó a
Raymundo Fulgencio en la final de
vuelta del Torneo Apertura 2023 y
que para muchos perjudicó a los
Tigres, no ha pitado aún ningún
partido en este Clausura 2024. 

Adonai Escobedo es el único
colegiado que aún no ha sido asig-
nado para ningún cotejo del ya ini-
ciado Torneo Clausura, lo cual es
sospechoso. 

El colegiado fue el foco princi-
pal de la polémica en aquella
expulsión hacia Raymundo
Fulgencio que de una u otra forma
terminó con el 0-0 en el juego de
vuelta entre azulcremas y felinos en
la final de vuelta del Apertura
2023, lo que de paso acabó también
con el 1-1 en aquel global. 

Tras la expulsión de Fulgencio a
cargo de Adonai, el cuadro ameri-
canista goleó 3-0 a los Tigres en los
tiempos extras del estadio Azteca,
donde también Nahuel Guzmán se
fue expulsado ante una clara falta
sobre Julián Quiñones. 

Alberto Cantú                                             

Randal Willars, clavadista de Nuevo
León, logró el día de ayer una medalla
de plata en el Campeonato Mundial de
los Deportes Acuáticos que están sien-
do en Doha, en Qatar. 

Willars logró esta situación en la

disciplina de la natación y junto al
equipo mexicano mixto en los nombres
de Gabriela Agúndez, Aranza Vázquez
y Jahir Ocampo. 

En las pruebas de tres metros y 10 en
los clavados, los connacionales se
hicieron de este gran resultado, logrando
todo esto con un total de 412.80 puntos. 

De hecho, el equipo mexicano úni-
camente quedó por detrás en este senti-
do de Gran Bretaña, quienes fueron
primeros con un puntaje de 421.65
unidades. 

Por su parte, Australia quedó tercera
con una puntuación final de 385.35
unidades en esa prueba. 

Las albiazules perdieron su calidad de invictas.

Vapulean a Rayadas
Da América tremendo revés a las 

albiazules al golearlas en la Femenil

Logra clavadista regio plata en mundial

Viaja Monterrey 
completo a la capital

Monterrey viajará de la capital a Guatemala para su diuelo ante Comunicaciones.

Adonai, ¿castigo 
o casualidad?
Árbitro que expulsó

a Fulgencio en la
final ante América

no ha pitado en
este torneo

Adonai Escobedo.

El logro fue por equipos.

Resultados de ayer
Querétaro 1-3 Cruz Azul

Puebla 3-2 Mazatlán
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Francisco Sebastián Córdova, jugador de
Tigres, es el nuevo ídolo de la fanáticada del
equipo auriazul.

El mediocampo ofensivo de Tigres realizó
ayer por la tarde una firma de autógrafos y
juntó a poco más de mil personas, a quienes
atendió en este sentido para también después
tomarse fotos con ellos.

La firma de autógrafos del mencionado
futbolista se realizó en una tienda de artículos
deportivos que está en San Pedro.

Córdova, de 26 años, atendió en todo
momento a los aficionados, entre los que se
destacan niños, niñas, jóvenes y adultos.

Además es, por el momento, el jugador que
más goles tiene con el equiipo felino en lo que
va de este torneo, con tres anotaciones, pele-
ando el liderato  en una larga lista de
romperredes que tienen esta cantidad de
goles.

También ha estado presente en el área
cuando el equipo lo ha requerido en las
Liguillas en que ha participado. (AC)

Cruz Azul remontó y venció 3-1 a los Gallos
en Querétaro anoche en el estadio de La
Corregidora, para ligar su tercera victoria consec-
utiva en el arranque de este torneo de Clausura
2024.

Tras iniciar perdiendo la ‘Maquina’ con un gol
de Pablo Barrera que fue al minuto cinco, los
celestes vinieron de atrás para adjudicarse los tres
puntos.

Ignacio Rivero puso el empate al 29’ de acción,
mientras que Uriel Antuna y Gabriel Fernández al
42’ y 46’ anotaron los goles finales para la visita.

Tras este resultado, Cruz Azul llegó a 10 pun-
tos para anclarse momentáneamente en la cuarta
posición del torneo.

Por su parte, los Gallos de Querétaro se
quedaron en tres unidades de 15 posibles en lo
que va de la temporada.

Después de la actividad del día de ayer, y
además de los compromisos de los equipops
regios, otros tres duelos integrarán la jornada
sabatina de esta fecha cinco de esta Liga MX,
donde Necaxa buscará seguir invicto al enfrentar a
Juárez. 

El juego está pactado para las 17:06 horas,
donde los Rayos intentarán mantenerse en la parte
alta de la tabla general. 

Necaxa llega a este duelo con ocho puntos, y
tendrá la oportunidad de escalar posiciones si es
que clubes como Rayados, América o Tigres no
consiguen victorias en sus duelos que tendrán
durante este día. 

Incluso este Necaxa sale como favorito el día de
hoy frente al local Bravos de Juárez, quienes en la
temporada apenas registran un punto de 12 posi-
bles, motivo por el cual la mesa está servida para
que hoy los Rayos consigan una victoria más que
les mantenga en la parte alta del certamen. 

Ya en más actividad y a la misma hora, a las
17:06, Toluca será local ante León y en ese partido
se enfrentan dos equipos con similitudes en el tema
de los puntos, donde los Diablos tienen cinco
unidades, mientras que la ‘Fiera’ apenas cuatro. 

El empate les serviría de poco a las dos
escuadras, situación por la cual el triunfo es más
que obligado para ambas, quienes hoy en el estadio
Nemesio Diez del Estado de México seguramente
ofrecerán un gran partido. 

Por su parte, este día también habrá un Pachuca
contra Tijuana, que iniciará en punto de las 19:00
horas en el estadio Hidalgo. 

El cuadro de los Tuzos será local y buscarán el
triunfo para llegar a nueve unidades y aspirar a
estar dentro de los cuatro mejores de la tabla gen-
eral, pero del otro lado está un necesitado Tijuana,
quienes dos puntos de 12 posibles ocupan de la vic-
toria para con ello salir de los últimos lugares de
este todavía joven Torneo Clausura 2024. 

En las Águilas del América, el rival de
Rayados durante este sábado en la fecha cinco del
campeonato mexicano, saben y son conscientes
de que deben de subir su nivel si es que desean
vencer a los regios en el estadio Azteca. 

De hecho, André Jardine, quien es el técnico
del América, habló en rueda de prensa y men-
cionó que su equipo tiene que mostrar un nivel de
Liguilla si es que desean llevarse los tres puntos. 

“Es un partido distinto (ante Rayados) porque
cuando chocamos equipos con esta jerarquía, son
duelos que exigen por completo. Tienes que estar
en un nivel como de Liguilla. Tendremos que
mostrar nuestra mejor versión”, aseveró Jardine,
quien también dijo en rueda de prensa que ojalá
aquella lesión de Brian Rodríguez en el duelo ante
Rayados de octubre pasado no haya sido con
intenciones de lastimar del propio Jesús Gallardo. 

“Quiero creer que realmente el jugador (Jesús
Gallardo) no tuvo la intención (de lesionar a
Brian)”, detalló. 

CONFIRMAN REFUERZO 
A su vez, las Águilas del América confirmaron

ayer por la tarde el fichaje de Javairô Dilrosun,
quien proviene del Feyenoord de Holanda. 

Joan Laporta,
técnico del
Barcelona, no
descartó al mexi-
cano Rafael
Márquez Álvarez
para que este sea el
técnico del conjun-
to culé para la tem-
porada 2024-2025. 

Ante la confir-
mación de que Xavi Hernández se marchará
del conjunto culé al término de esta tempora-
da, el mexicano Rafael Márquez Álvarez,
quien dirige al Barça Atlétic, aún tiene posibil-
idades de dirigir al conjunto culé en la próxima
campaña. 

“No está descartado, está teniendo muy
buena trayectoria, se está formando en la casa,
conoce a los jugadores que están subiendo o en
transición. Es un activo del club. Por ello,
cuando digo que estábamos preparados para
emergencias es esto”, dijo a RAC1.

Mientras tanto, Rafa sigue dirigiendo al
Barça Atlétic, a quienes llegó en el verano del
2022, hace año y medio. 

El cuadro del Mallorca, club que
es dirigido por el mexicano Javier
Aguirre, fue goleado 4-0 en la Liga
de España por Athletic Club de
Bilbao. 

Los goles del Bolbao fueron ano-
tados por Berchirce al minuto tres y
16’ de acción, además de las dianas
hechas por parte de Guruzeta y
Munian. 

Con este resultado, la escuadra
del Mallorca se quedó en 20 puntos
y tienen una ventaja de cuatro
unidades respecto al Cádiz, quienes
son décimo octavos y están en la
zona del descenso. 

Mientras tanto, los del Athletic
Club de Bilbao llegaron a la cifra de
45 puntos para ser quintos en
España. 

Nigeria y República
Democrática del Congo se
metieron a las semifinales de la
Copa Africana de las Naciones. 

Los nigerianos lograron esto
luego de vencer en los cuartos de
final 1-0 a Angola, con gol de
Lookman al 41’ de acción. 

Por su parte, República
Democrática del Congo venció 3-1
a Guinea y también se metieron a
las semifinales. 

Bayo al 20’ de acción había
adelantado a Guinea, pero el rival
logró remontar tras los tantos de
Mbemba, Wissa y Masuaki en los

minutos 27’, 65 y 82 ‘ respectiva-
mente. 

JORDANIA Y COREA DEL SUR,
EN LA COPA ASIÁTICA 

Mientras tanto, en la Copa
Asiática, las Selecciones de
Jordania y Corea del Sur se
metieron a las semifinales.

Jordania logró esto luego de
vencer al equipo de Tayikistán 1-0,
mientras que Corea del Sur venció
a Australia 2-1. 

De hecho, ambos conjuntos se
enfrentarán en la semifinal y esto
sucederá el próximo martes a las
09:00 horas. 

Hilvana Cruz Azul 
tercera victoria

La Máquina venció 3-1 al Querétaro 
a domicilio para llegar a 10 puntos 

y anclarse momentáneamente 
en la cuarta posición del torneo

Necaxa busca seguir invicto

Córdova atendió a todos los presentes.

Idolatran 
a Córdova

El jugador de Tigres
reúne a más de mil
personas en firma 

de autógrafos

Debe América mostrar nivel de Liguilla 
Su técnico André Jardine señala que los duelos de jerarquía, 

como el de hoy ante Rayados, son de mucha exigencia

No descarta
Barza a Rafa

Golea el Bilbao al Mallorca de Aguirre 
Nigeria y RD del Congo 

se meten a las semifinales

En la Copa Africana de Naciones

Bilbao humilló a la escuadra del técnico mexicano.

Jardine ya giró instrucciones para vencer al Monterrey esta noche.

En un entretenido encuentro y en inferiori-
dad numérica ante la expulsión de Gustavo
Ferrareis al 87' de acción, el cuadro del Puebla
venció 3-2 en casa y en la fecha cinco del
Torneo Clausura 2024 al conjunto del
Mazatlán, logrando así su primera victoria en
este año dentro de la Liga MX. 

Los enfranjados, con un gol al 91' de
Santiago Ormeño,  terminaron con el parcial
empate en el compromiso luego de los auto-
goles de Luis Olivas y Diego de Buen, además
de las dianas hechas en Lucas Cavallini y
Édgar Barcenas.

Sin embargo, el 3-2 fue de Ormeño cuan-
do este jugador al 91' de acción aprovechó
una mala salida del portero rival que chocó
con un defensa para que en el área chica
quedara el balón absolutamente en posesión
de nadie y así el delantero lo mandó al fondo
de las redes.

El conjunto enfranjado logró así su primera
victoria del certamen para registrar un total de
cuatro puntos de 15 posibles.

Mientras tanto, la escuadra del Mazatlán se
quedó en un punto de 15 posibles para estar en
la última posición del campeonato.

Puebla vence
3-2 al Mazatlán

Los de la franja al fin ganaron.
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Flash de Monterrey venció anoche en

los Estados Unidos al conjunto del

Tacoma, y con ello lograron su victoria

número 14 en esta temporada regular de

la Liga de Futbol Rápido y Profesional

de los Estados Unidos, la cual les hace

continuar como invictos en la campaña.

El conjunto regio ahora se hizo del tri-

unfo sobre su rival luego de los tantos

hechos por parte de Genaro Castillo,

Juan Antonio Medina, Edgar “Torrez

“González, José Luis “Ruso” Cortes y

Alex “Peli” Espinosa.

Gran resultado para este Flash de

Monterrey, quienes así continúan en lo

más alto de la Liga de Futbol Rápido de

los Estados Unidos.

Ahora el conjunto regio volverá a la

actividad en esta temporada regular

cuando el día de mañana enfrenten como

visitantes al conjunto del Toyota. (AC)

Si se desea anunciarse en la

transmisión del próximo

Súperbowl, La inversión saldrá

algo cara para la marca interesada. 

De acuerdo a ‘The Hollywood

Reporter’, CBS y Paramount,

quienes son los responsables de la

transmisión del próximo

Súperbowl 58, el anunciarse en ese

magno evento como una marca

interesada cuesta la cifra de siete

millones de dólares. 

Incluso esa cifra de dinero sal-

dría por únicamente 30 segundos la

de espacio televisivo, es decir, por

menos de un minuto. 

Los Naranjeros de Hermosillo

volvieron a perder en la Serie del Caribe

que está siendo en Miami y ahora fue por

resultado de 2-0 ante los Criollos de

Puerto Rico, siendo esto suficiente para

que ya tengan dos derrotas sin ganar en

este certamen.

El conjunto mexicano, ahora repre-

sentado en esta Serie del Caribe por los

citados Naranjeros, cayó anoche ante los

Criollos luego de que Emanuel Riviera le

diera la victoria a Puerto Rico gracias a

un hit que produjo hasta dos carreras en

la quinta entrada.

Esa producción de carreras fue sufi-

ciente ya que Naranjeros no logró reac-

cionar y producto de ello es que

volvieron a perder en la Serie del Caribe.

Con esta derrota, los Naranjeros ya

están casi eliminados de la Serie del

Caribe, pero aún así buscarán este sába-

do su primera victoria en este certamen

internacional cuando enfrenten a los

Federales del Chiriqui de Panamá.

El duelo iniciará en punto de las 12:30

horas y ahí el consejo mexicano buscará

conseguir su primera victoria en esta

Serie del Caribe.

Sultanes Femenil barrió anoche

su serie en casa ante las Bravas de

León y ahora las derrotaron por un

marcador de 6-1 en esta temporada

de la Liga Mexicana de Softbol.

El conjunto regio barrió la serie

ya que ganó el duelo de ayer y el

del jueves pasado ante las citadas

Bravas, logrando ahora el triunfo

gracias en parte al sólido pitcheo

de Libis Hurtado y la gran ofensi-

va en las carreras que encomendó

la propia Maidelis Reyes.

Con este resultado, ahora

Sultanes Femenil registra una

marca de cuatro victorias por dos

derrotas en la temporada.

Ahora la escuadra regia volverá

a la actividad cuando este sábado y

mañana tengan una serie de dos

juegos ante la escuadra de las

Charras de Jalisco.

El primer juego será en punto

de las 17:00 horas de este sábado y

en el estadio de Beisbol

Monterrey. (AC)

Los Diablos Rojos del Estado de

México enfrentarán en dos juegos de

exhibición a los Yanquis de Nueva

York lo próximos 24 y 25 de marzo. 

Los Yanquis no se presentan en

México desde 1968, cuando también

se enfrentaron a los capitalinos en

juegos de exhibición en el parque

del Seguro Social dividiendo victo-

rias..

Los duelos para el mes entrante

serán realizados en Ciudad de

México, lo que será en el estadio

Alfredo Harp Helú. 

De hecho, esos duelos también

servirán de pretemporada para los

Yanquis de Nueva York, quienes en

este presente mes iniciarán con sus

campamentos de primavera. 

Los golfistas mexicanos

Abraham Ancer y Carlos Ortiz

arrancaron de manera lenta la

primera ronda del torneo mexicano

de la LIV de Arabia Saudita que

está siendo en Mayakoba, en la

Riviera Maya.

Abraham Ancer terminó el día

de ayer en la posición número 39

de un total de 54 participantes,

mientras que Carlos Ortiz está en

el penúltimo.

Ancer finalizó la primera ronda

de tres en total con un +1 en el

marcador y está a unos 13 golpes

bajo par del líder, del propio

Joaquín Niemman, quien presenta

un -12.

Por su parte, Carlos Ortiz está

más rezagado ya que registró un

+5 al término de esta primera

ronda.

Ambos mexicanos tendrán este

sábado y mañana sus últimas dos

rondas en este Torneo de

Mayakoba que se está realizando

en el campo de golf “El

Camaleón”.

La escuadra del Thunder de

Oklahoma venció 126 a 106 al cuadro de

los Hornets de Charlotte y con ello es

que se han acercado aún más al liderato

en la conferencia Oeste en esta tempora-

da regular de la NBA.

El conjunto del Thunder se hizo de la

victoria que fue por 20 puntos de difer-

encia gracias a que ganaron hasta tres de

los cuatro periodos y por resultados

finales de 39-19, 34-23 y 32-30, aunque

algo a tomar en cuenta es que su victoria

fue por esa cifra de unidades y no por

más ya que cayeron en el último cuarto

por un 21 a 34.

Shai Gilgeous-Alexander con sus 31

puntos fue la figura del juego ya que ter-

minó siendo el que más unidades generó

para este Thunder de Oklahoma.

Por su parte, Brandon Miller lo fue en

el rival con las 28 unidades que se hizo

en el respectivo compromiso.

Tras este resultado, ahora el cuadro

del Thunder registra una marca de 34

victorias por 15 derrotas, todo esto mien-

tras que los Hornets de Charlotte ahora

tienen un récord de 10 ganados por 37

perdidos.

Nadie detiene al Flash
Flash de Monterrey vence al Tacoma y logran victoria 14

El juego de honor de la NFL promete un gran espectáculo.

Spots para el Superbowl,
a precios estratosféricos
Anunciarse en este duelo saldrá en

7 mdd ¡por 30 segundos !

Flash logró su victoria 14 de la temporada, con ninguna derrota a cambio.

Otra derrota de México en el Caribe

Sultanes Femenil barre en su
serie a las Bravas de León

Después de 56 años, vuelven los
Yanquis a México: jugarán ante Diablos

Se acerca el Thunder 
al liderato en el Oeste

La novena neoyorquina no visita nuestro país desde 1968, en
juegos de exhibición ante Diablos, y ahora vuelve a lo mismo

Abraham Ancer.

Mal inicio de mexicanos
en torneo de Mayakoba

Abraham Ancer y Carlos Ortiz
tienen un pobre inicio en el torneo
que se celebra en la Riviera Maya

Yanquis al fin regresa a nuestro país.

Oklahoma venció a Hornets 126-106.

Los Naranjeros han quedado a deber en la justa regional.
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El Universal.-                                       

La relación entre la estrella
pop Taylor Swift y su novio, el
jugador de la NFL Travis Kelce,
alcanzó tal nivel de popularidad
que incluso captó la atención de
la Embajada de Japón en Estados
Unidos.

La representación diplomática
se vio en la necesidad de interve-
nir para tranquilizar a los segui-
dores de la famosa, aclarando que
la intérprete de "Cruel Summer"
llegaría a tiempo de Tokio a
Estados Unidos para acompañar
a Kelce en el Super Bowl, situa-
ción que al parecer está quitando
el sueño a la audiencia.

A través de un comunicado, la
embajada nipona explicó que si la
artista sale del país al terminar el
concierto que dará una noche
antes del juego, podrá llegar
cómodamente previo al evento
más importante de la liga que se
celebrará en Las Vegas en el
Allegiant Stadium, donde Los
Kansas City Chiefs y los San
Francisco 49ers se enfrentarán
por segunda vez. Kelce pertenece
a los Kansas y es el receptor del
equipo.

Asimismo, en el escrito se
señala que la diferencia de hora-
rios entre Las Vegas y Tokio es de
17 horas, pero la famosa solo via-

jará 12.
Taylor ha demostrado un gran

compromiso al asistir a varios
partidos de Travis; con su llegada
al Super Bowl, será el juego
número 13 que comparten. Las
fotografías de la cantante en los
estadios, junto a la familia y ami-
gos del jugador, han comenzado a
ser cada vez más frecuentes, e
incluso los aficionados le han
dedicado pancartas en los
encuentros.

La travesía de Taylor a Las
Vegas:

El concierto de Taylor comen-
zará a las 19:00 (hora de Japón),
por la diferencia horaria entre
Tokio y Las Vegas, que es de 14
horas. Al momento del inicio del
concierto, en Nevada serán las
2:00 del 9 de febrero. Tomando
en cuenta que la duración de sus
shows es de alrededor de tres
horas, concluiría a las 22:00
horas (de Tokio), las 5:00 de la
mañana de este lado del globo.

Por lo tanto, si en un caso
hipotético, Taylor viajara a
Estados Unidos una o dos horas
después de haber finalizado su
presentación y sin ningún tipo de
contratiempo, estaría aterrizando
en Las Vegas entre las 18:00 y
19:00 horas del 10 de febrero, un
día antes del juego.

Juan Emilio Aguillón                  

El actor estadounidense,

Carl Weathers, mundialmente

conocido por su interpretación

de ‘Apollo Creed’ en la saga

de “Rocky”, murió este martes

a los 76 años de edad.

La noticia fue confirmada a

medios de Estados Unidos por

su representante, Matt Luber,

sin dar detalles sobre las cau-

sas de su muerte.

Nacido el 14 de enero de

1948 en Nueva Orleans,

Louisiana, Weathers fue juga-

dor de futbol americano en sus

años universitarios, formó

parte de los Raiders de

Oakland en 1970; y se graduó

en 1974 de la escuela de

drama de San Francisco State

University.

Weathers también apareció

en la película de

“Depredador” en 1987 en el

papel de ‘Dillon’ y, en sus últi-

mos años, fue nominado al

Emmy al Mejor Actor

Invitado en una Serie de

Drama por su actuación en “El

Mandaloriano”.

Además, dio la voz al per-

sonaje de ‘Combat Carl’ en el

corto animado “Toy Story de

Terror”, de Disney Pixar y

apareció de manera recurrente

en la serie de comedia

“Arrested Development”.

En el ámbito de la comedia,

también es conocido por su

actuación en la cinta de

“Happy Gilmore”, de 1996, en

la que participó junto a Adam

Sandler.

TRAYECTORIA
Otros de sus roles más

conocidos fueron el de ‘Mark

Jefferies’ en la saga de

“Chicago”, acerca de los

policías de la ‘ciudad del vien-

to’ y el del ‘Coach Trainor’ en

la serie “Brothers”.

En su exitosa carrera,

Weathers participó en 80 pro-

ducciones tanto para el cine

como para la televisión,

comenzando en el año de 1973

con “Harry, el fuerte”, en un

papel menor sin acreditar.

Su última actuación fue en

nueve episodios de “El

Mandaloriano”, interpretando

el rol de ‘Greef Karga’, en las

tres temporadas disponibles

de la serie.

HOMENAJE
A Weathers le sobreviven su

esposa Mary Ann y sus dos

hijos.

En un video en redes socia-

les, Sylvester Stallone rindió

homenaje a su coprotagonista

de "Rocky" Carl Weathers: "

“Cuando lo vi por primera

vez, vi la grandeza, pero no me

di cuenta de cuán grande era.

Nunca podría haber logrado lo

que hicimos con Rocky sin

él… Apollo, sigue golpeando”.

Su margen de tiempo a favor, es de 14 horas.

La leyenda de su personaje se extendió años después a los
spin off Creed (2015) y Creed II (2018).

Sylvester Stallone le rinde tributo en sus redes  sociales

Juan Emilio Aguillón                              

El co-director de la película

“Pinocho de Guillermo de Toro”,

Mark Gustafson, murió esta sema-

na.

La noticia fue reportada por el

medio The Oregonian, el cual rin-

dió tributo al cineasta oriundo de

Portland.

Por su parte, el director mexi-

cano, Guillermo del Toro, rindió

tributo a su compañero a través de

un emotivo mensaje en sus redes

sociales.

“Yo admiraba a Mark

Gustafson desde antes de conocer-

lo. Un pilar de la animación en

stop motion, un verdadero artista.

Un hombre compasivo, sensible y

muy ingenioso. Una leyenda y un

amigo que inspiró y dio amor a

todos a su alrededor”, se lee en la

publicación del cineasta.

“Falleció ayer. Hoy lo honra-

mos y lo extrañamos”.

La cinta de “Pinocho” estrenó

en 2022 y se convirtió en una de

las grandes ganadoras durante la

temporada de premios, ganando el

Oscar a Mejor Película Animada

en la edición del 2023.

Asimismo, se llevó el Globo de

Oro y cinco premios Annie, los

cuales se enfocan en el cine ani-

mado, incluyendo el reconoci-

miento por dirección para Del

Toro y Gustafson.

“Deja atrás un legado titánico

en la animación que se remonta

hasta los orígenes de la ‘clayma-

tion’ y moldeó la carrera y el arte

de incontables animadores. Deja

atrás amigos y colegas y una

inmensa filmografía. Oraciones y

amor para su esposa, Jennifer”,

añadió el mexicano.

“Amé tener la oportunidad de

compartir tiempo y espacio con él

durante los momentos altos y

bajos. Siempre y para siempre”.

Entre la filmografía de

Gustafson, se encuentra la direc-

ción de animación de “El

Fantástico Señor Zorro” de Wes

Anderson y su colaboración para

“Oz, un mundo fantástico” y “Las

Aventuras de Mark Twain”, dos de

las animaciones más celebradas en

el medio.

Muere Carl Weathers,
Apollo Creed en Rocky

Se despide Del Toro
de Mark Gustafson

El co director de Pinocho tenía 64 años de edad.

Aseguran Taylor sí llegará 
a tiempo para el SB

Regresa Jim Carrey a ‘Sonic 3’ como el Dr. Robotnik
Juan Emilio Aguillón                      

Luego de aparecer en las dos
entregas pasadas de “Sonic”, el
famoso actor de comedia, Jim
Carrey, volverá a la saga para
interpretar al ‘Dr. Robotnik’, el
villano de la película.

Tras convertirse en un éxito
en taquilla en 2020 y 2022,
recaudando más de $870 millo-
nes de dólares, la casa producto-
ra detrás de esta adaptación del
famoso videojuego, Paramount,
dio luz verde para la nueva cinta
del erizo más veloz y famoso del
mundo.

Por otro lado, se está traba-
jando en una serie spinoff del
personaje de ‘Knuckles’, otro de
los villanos de la segunda entre-
ga y uno de los más queridos de
la saga.

Dicha serie se podrá ver de
manera exclusiva en la platafor-
ma de streaming de Paramount,

Paramount+.
El regreso de Jim Carrey ya

había sido anticipado por los
directores, luego de subir el pri-
mer avance de la tercera pelícu-

la, en el que se escucha la risa
del famoso villano.

Sin embargo, el antagonista
de esta tercera parte será
‘Shadow’, otro de los personajes

emblema de la franquicia, situa-
ción que ha emocionado a los
fans del juego y las películas.

La película estrenará en salas
de cine de todo el mundo el pró-
ximo 20 de diciembre de este
año.

Cabe recordar que Jim Carrey
es uno de los actores cómicos
más exitosos en la historia de la
industria de Hollywood, cuya
carrera ascendió hasta el estre-
llato en los 90s, con películas
como “La Máscara”, “Ace
Ventura” y “El Grinch”.

Sin embargo, Carrey hace e
hizo más que comedias, protago-
nizando “Eterno Resplandor de
una Mente sin Recuerdos”,
“Man on the Moon”, donde
interpretó a su ídolo Andy
Kaufman y “El Show de
Truman”, proyectos donde des-
tacó por su talento para el
drama.

Dua Lipa puso nervioso a ‘Superman’
El Universal.-                                  

Henry Cavill, uno de los

galanes más cotizados de

Hollywood, se encuentra en

plena promoción de la cinta

"Argylle", donde comparte cré-

ditos con la cantante británica

Dua Lipa.

Y aunque cualquiera creería

que nada pondría nervioso al

carismático actor británico,

reconocido comoel hombre más

guapo del mundo, recién reveló

que su coprotagonista lo puso a

sudar.

EL PEINADO
En entrevista con Collider,

Cavill contó que lo que más lo

puso nervioso no fue el excén-

trico peinado que lleva su per-

sonaje en la cinta de espías, sino

tener que compartir una escena

de baile con Dua Lipa.

"El peinado fue muy diverti-

do y algo muy exagerado.

Gracias a Dios no se veía así en

público. Sólo se veía como un

peinado muy corto cuando no

estaba en el set", indicó el

inglés.

Sin embargo, la arriesgada

coreografía a la que llamaron

"el paso del torbellino" fue real-

mente lo más complicado de

toda la película para el intérpre-

te de Superman.

"Hacer un paso así con Dua

Lipa, sí… No quieres tirar a

nadie, pero no quieres tirar a

Dua Lipa. Tendría a hordas de

sus fans tras mi cabeza", res-

pondió cuando le preguntaron si

le daba más nervios la escena o

la intérprete de "Levitating".

"Argylle: Agente secreto" es

una cinta de Matthew Vaughn,

director de "Kingsman" y

"Kick-ass".

El actor es uno de los más cómicos exitosos en Hollywood.

La escena de baile lo puso a sudar.

Se inmortalizó en la saga de
Rocky, junto a Stallone.

Stallone quedó admirado
por la fortaleza en pantalla
de Carl.
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César  López                                        

La PrepaTec presentó los 5 pro-
yectos sociales creados por estu-
diantes que destacaron en el
Octavo Encuentro Nacional de
Líderes con Sentido Humano.

Las iniciativas abordan pro-
blemáticas referentes a inclusión,
salud, alimentación y comercio
justo, educación financiera para
mujeres de bajos recursos, así
como medio ambiente.

Los 5 propuestas fueron elegi-
das como los de mayor trascenden-
cia e inspiración por los propios
estudiantes participantes en el
encuentro y los mentores.

Líderes con Sentido Humano
(LSH) tuvo por sede el Tec campus
Guadalajara. Se trata de una inicia-
tiva nacional del Tec de Monterrey
en la que estudiantes desarrollan
proyectos para generar un impacto
social positivo en su comunidad.

Crisantos Martínez, decano
nacional de PrepaTec señaló que
en la convocatoria nacional partici-
paron todas las PrepaTec del país y
estuvieron involucrados 7 mil 693
estudiantes y 225 mentores.

De esa manera, idearon y prepa-
raron mil 384 proyectos a lo largo
de un año, a partir de los cuales se
hizo la selección de las 34 iniciati-
vas finalistas.. 

Estos son los 5 proyectos socia-
les más destacados del encuentro
organizado por PrepaTec.

Sillas de ruedas eléctricas. El
emprendimiento Wheelworks de
PrepaTec Eugenio Garza Sada,
consiste en sillas de ruedas eléctri-
cas que buscan abaratar el costo del
dispositivo para hacerlo más acce-
sible. Consta de un dispositivo con
2 módulos que, sin aditamentos
mecánicos, herramientas o expe-
riencia en armado, pueden ser
montados a una silla de ruedas nor-

mal para convertirla en una eléctri-
ca con un funcionamiento similar a
una bicicleta de ese tipo.

Acercar a productores y con-
sumidores de alimentos. Para
ayudar a productores del campo a
vender sus productos de forma
directa y para que los consumido-
res puedan encontrar insumos más
baratos, estudiantes de PrepaTec
Querétaro crearon la aplicación
Centli: mercadito feliz.

El objetivo es que Centlí actúe
como mediadora para comprar
productos frescos y a una tercera
parte del precio del supermercado,
que pueden ser adquiridos por
cualquier persona desde la plata-
forma al escanear un código QR
que muestra un catálogo de pro-
ductores, precio, distribución y si
cuenta con servicio a domicilio.

Capacitar a mujeres en finan-
zas. Ofrecer educación financiera
para ayudar a mujeres de bajos

recursos hacia un futuro económi-
co más estable y así reducir la bre-
cha de género, es el objetivo de la
propuesta de las alumnas de
PrepaTec Santa Anita y su iniciati-
va Crianza y Dinero

De acuerdo a las estudiantes,
madres solteras o amas de casa
pueden participar en el mundo de
las finanzas, la cultura del ahorro y
de la inversión a través de charlas
que pretenden impartir en centros
de trabajo.

Inclusión a través del juego.
Juegos de mesa pensados para la
comunidad de personas ciegas y
débiles visuales fue el plantea-
miento que generaron los estudian-
tes de PrepaTec Sonora Norte lla-
mada Materiales Didácticos para
personas ciegas y de baja visión.

Se trata de juegos de mesa ya
conocidos, pero adaptados, co-
moTwister para ciegos, Lotería,
Baraja o Uno con elementos de

lenguaje braille, además de ajedrez
con piezas en 3D.

Aprovechar residuos orgáni-
cos del campo. Reducir la canti-
dad de toneladas de residuos orgá-
nicos arrojados a los rellenos sani-
tarios es la meta de Bioenergy, de
PrepaTec Chihuahua, quienes
desarrollaron un biodigestor o con-
tenedor en el cual agricultores o
ganaderos pueden depositar mate-
ria orgánica.

Para facilitar la obtención de un
biodigestor, los estudiantes de
Bioenergy crearon una app llama-
da Bio +, donde se facilita la obten-
ción de un contenedor y se puede
escoger paquetes de biodigestores.

Durante la clausura de Líderes
con Sentido Humano Claudia
Félix, vicepresidenta de la región
Occidente del Tec, indicó que este
encuentro inspira a todos para
desarrollar acciones por la comuni-
dad.

Crean alumnos de PrepaTec
propuestas de apoyo social

En total participaron 1,384 proyectos de los cuales se hizo una selección de 34 finalistas y cinco
ganadoras, ideas que buscan inspirar a desarrollar acciones a favor de la comunidad.

Especial.-                                             

En México el 2 de febrero se
dedica a celebrar el Día de la
Candelaria y a comer tamales.

Es algo que se ha convertido en
una tradición nacional y es que el
Día de Reyes se parte una rosca y,
si te sale el muñeco del Niño Dios
en ese momento, te toca pagar los
tamales el 2 de febrero.

Sin embargo, la relación entre
el Día de la Candelaria y los tama-
les es el resultado de una fusión
cultural ocurrida siglos atrás, en la
época de la colonia en México.

La Universidad Nacional Autó-
noma de México (UNAM) dice
que el Día de la Candelaria es una
celebración europea que fue traída
al país por los españoles.

Este día tiene un origen "emi-
nentemente católico y recuerda la
presentación del Niño Jesús en el
templo, y el acto de purificación
de la Virgen María después del
parto, a 40 días de la Navidad",
explica Roberto Álvarez Manzo,
académico de la Facultad de
Estudios Superiores Acatlán.

En una parte de la celebración,
se encendían candelas (es decir,
velas), lo que tiene relación direc-
ta con el nombre de la fiesta.

Los españoles trajeron el Día
de la Candelaria a la Nueva
España y lo utilizaron como una
herramienta para la evangeliza-
ción de los indígenas.

Desde entonces, la mezcla de
culturas comenzó a transformar
esta celebración.

Para los mexicas, febrero era la
época más seca del año y por ello
lo dedicaban a Tláloc y a su espo-
sa Chalchiuhtlicue, ambas deida-
des vinculadas al agua y a la vida,
para salvar los cultivos.

"Se le hacían ofrendas de
mazorcas de maíz para la siembra
proveniente de la cosecha anterior.
Mediante estas ofrendas se inicia-
ban las peticiones de lluvias”,
señala Johanna Broda, del
Instituto de Investigaciones
Históricas de la UNAM, en La
fiesta de Atlcahualo y el paisaje
ritual de la cuenca de México.

EVANGELIZACIÓN
Con el proceso de catequiza-

ción de los españoles, las velas del
Día de la Candelaria se fusionaron
con las ofrendas de los indígenas
para pedir una mejor cosecha.

Álvarez Manzo menciona que

los tamales llegan de la mano de
las ofrendas agrícolas para Tláloc
y Chalchiuhtlicue, en las que el
maíz era el elemento protagonista.

"El maíz es una planta simbóli-
ca en nuestro país, un elemento
dador de vida que perpetúa las
condiciones esenciales de existen-
cia dentro de un orden cosmogóni-
co, por eso era parte de los regalos
ofrecidos a las deidades".

CONVIVENCIA
Así, la celebración poco a poco

combinó los elementos del Día de
la Candelaria y las ofrendas agrí-
colas hasta que se popularizó en el
siglo XIX, en el que nació el
México independiente.

"Para inicios del siglo pasado,
la oportunidad de que la gente se
uniera y compartiera los alimentos
se había generalizado, sobre todo
en la parte central de México",
añade Álvarez Manzo.

En la actualidad, el componen-
te religioso del Día de la Cande-
laria se ha visto opacado por la
comida y las reuniones familiares,
pero todavía es un factor de mucha
importancia en algunos lugares,
como en "Tlacotalpan (Veracruz)
Huaniqueo (Michoacán), o el pue-
blo de la Candelaria, en Coyoacán
(Ciudad de México), donde la pa-
trona es la Virgen de la Candelaria
y se celebra la fiesta mayor del
pueblo.”, añade la UNAM.

Se acostumbra que la persona a
la que le salió el niño en la Rosca
de Reyes es la encargada de reali-
zar tamales y atole para su familia,
tradición basada en el calendario
azteca, de la bendición del maíz.

También es tradición vestir al
Niño Dios en esta fecha, con trajes
que han ganado popularidad,
desde el típico traje blanco hasta
de doctores, maestros, futbolistas,
etc, luego, se lleva a bendecir, para
prosperidad de la familia.

César López                                          

El Museo de Historia Mexicana
invita a la comunidad a participar
en el ciclo  Empresariado y empre-
sas en Monterrey (1848-2018).
Viaje de 170 años por el norte de
México, que ofrecerá el historiador
Mario Cerutti los sábados del 10
de febrero al 2 de marzo, a las
12:00 horas, en el auditorio del
Museo de Historia Mexicana.

Dicho ciclo integrado por cua-
tro conferencias, donde Cerutti
propondrá un recorrido de 170
años en la historia, desde el cambio
de la línea fronteriza, en 1848,
hasta los tramos finales neolibera-
lismo (2018). El ciclo revisará las
actividades socioeconómicas en
Monterrey y el noreste.

CUATRO SESIONES
En la primera sesión, el 10 de

febrero, “Monterrey y el noreste en
tiempos de guerra (1848-1870)”,
abordará cómo la región enfrentó
los tiempos bélicos derivados del

conflicto con Estados Unidos, las
guerras de Reforma, de Secesión e
intervención francesa. Analizará
los impactos de la nueva línea
fronteriza y del sistema regional
del gobernador Vidaurri.

En la sesión “Monterrey, La
Laguna, la Revolución (1885-
1913)”, el 17 de febrero, Cerutti
detallará sobre los capitales forma-
dos antes de 1880 que hicieron de
Monterrey un pivote estratégico en

el norte oriental. “Tras cimentar la
creación de La Laguna, se prota-
gonizó el primer gran ciclo fabril.
Los ferrocarriles, la industria pesa-
da y prominentes familias se con-
virtieron en actores decisivos. 

El 24 de febrero se analizará el
periodo 1925-1975, que incluyó la
industrialización protegida y la
constitución de grupos empresaria-
les. 

Esta etapa permitirá a los asis-

tentes conocer cómo en la época
post revolucionaria, Monterrey
alcanzó su madurez como ciudad
fabril.

“Se multiplicó la fundación de
empresas, nuevos apellidos se
unieron a los porfirianos. Con el
proteccionismo se consolidaron
los grupos industriales, las relacio-
nes oscilantes frente al Estado, en
especial en los años 70”.

En la sesión final, el 2 de
marzo, “Apertura, retos globales,
2018”, el especialista hablará de
las crisis económicas que vivió el
país entre 1975 y 1995 y cómo en
1982 fue sepultada la sustitución
de importaciones. 

También abordará las conse-
cuencias del Tratado de Libre
Comercio, la nueva revolución
tecnológica y los mercados globa-
les, para dar respuesta a preguntas
cómo “¿Qué sucedió con las gran-
des firmas de Monterrey al iniciar
el siglo XXI? ¿Qué sucedió con
sus grupos empresariales al llegar
el 2018?”.

¿Por qué se celebra 

el Día de la Candelaria?

Es una fiesta inicialmente española, que sirvió para evangeli-
zar en México, que coincide con la bendición de las cosechas.

Charlarán sobre el empresariado y empresas en Monterrey

Promueve UDEM arte contemporáneo en alianza con Feria Material 

En cuatro sesiones, Cerutti, recorrerá 170 años de historia.

César López                                            

Con la finalidad de generar
más espacios para exponer
obras contemporáneas y apoyar
el talento, la innovación y la
creatividad de los artistas, la
Universidad de Monterrey
formó una alianza con Feria
Material, la feria de arte con-
temporáneo más reconocida de
Latinoamérica.

La alianza entre la UDEM y
Feria Material conectará a la
comunidad universitaria con un
público amplio, mediante el
intercambio y el desarrollo artís-
tico y cultural.

MÁS DE 200 ARTISTAS
Durante esta edición, los

asistentes disfrutarán de las
obras de más de 200 artistas; 73
expositores internacionales;
alianzas entre Hey Banco,

Comex Color Life Trends,
Scielo MX, Stella Artois, Arte
Expuesto y más. 

Al evento asistirán represen-
tantes de la UDEM como
Jessica Ochoa, decana de la
Escuela de Arte y Diseño;
Amparo Vázquez, directora del
programa académico de la
Licenciatura en Arte, artista e
investigadora; Andrea Leal, pro-
fesora de Licenciatura en Artes,
ExaUDEM, artista e investiga-
dora; y Angélica Piedrahita,
profesora de Licenciatura en
Artes, artista e investigadora.

“Participar en la Feria
Material no solo enriquece la
experiencia educativa de los
estudiantes de Artes de la
UDEM, sino que también forta-
lece la reputación y el prestigio
del programa. Al asociarse con
un evento de renombre interna-
cional como la Feria Material, la

UDEM demuestra su compro-
miso con la excelencia académi-
ca y su capacidad para propor-
cionar oportunidades únicas de
aprendizaje práctico y desarro-

llo profesional a sus estudian-
tes”, mencionó Jessica Ochoa. 

La 10.a edición de Feria
Material se llevará a cabo en la
Ciudad de México, en esta oca-

sión, el Centro Roberto Garza
Sada de Arte, Arquitectura y
Diseño y la Licenciatura en Arte
de la UDEM, en colaboración
con KADIST, presentarán
Máquina deseante/Machine
Yearning, un programa de con-
versatorios y proyecciones rela-
cionadas con la inteligencia arti-
ficial. 

PRODUCCIÓN 
ARTÍSTICA VS IA

En el conversatorio, se anali-
zarán las intersecciones entre la
inteligencia artificial y la pro-
ducción artística, y contará con
la presencia del autor y filósofo
Manuel DeLanda; entre los
artistas participantes, se encuen-
tran Mat Dryhurst & Holly
Herndon, Nouf Aljowaysir,
John Menick y Juan Obando,
entre otros.

Los días que la UDEM

tendrá presencia en Feria
Material son viernes 9 de febre-
ro en el Museo Tamayo; y sába-
do 10 y domingo 11 de febrero
en el Foro Material, dentro de la
Feria Material Vol. 10, en Expo
Reforma. 

Feria Material se ha consoli-
dado como un referente del arte
contemporáneo en
Latinoamérica, para los estu-
diantes representa una oportuni-
dad para crear networking, exhi-
bir su trabajo con un público
amplio, crear un intercambio de
ideas, obtener retroalimentación
de otros artistas y aprender en
un campo atractivo fuera del
aula. 

La preventa de boletos y la
lista de actividades están dispo-
nibles en el sitio web de Feria
Material; los asistentes también
podrán adquirir sus entradas el
mismo día del evento. 

Se busca enriquecer la experiencia educativa de los estudiantes de
arte de la UDEM, además de fortalecer el prestigio del programa.

En esta fiesta no pueden fal-
tar los tamales.


